
 

FIRMAN CONVENIO Y AVANZAN EN LA AGENDA 

DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS 

DESAPARECIDAS 
  

 

         La Familia FUUNDEC, junto con gobierno estatal e instituciones 

nacionales e internacionales, avanzan en la agenda de los derechos de las 

personas desaparecidas 

         Se reconoce la iniciativa de Ley de Identificación Forense, como una 

propuesta de los cuarto colectivos de familias de desaparecidos 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 10 de diciembre de 2016.- En el marco del día internacional 

de los derechos humanos, el Gobierno del Estado de Coahuila fue testigo de un convenio de 

asistencia técnica para mejorar la implementación de las recomendaciones del Grupo 

Autónomo de Trabajo que tienen por objeto fortalecer el profesionalismo en la 

investigación y localización de las personas desaparecidas.  

  

Este convenio es parte de los acuerdos aceptados por el Gobernador Rubén Moreira Valdez, 

a propuesta de una serie de iniciativas realizadas por las Fuerzas Unidas por Nuestros 

Desaparecidos en Coahuila y México, el Centro Diocesano de Derechos Humanos Fray 

Juan de Larios A.C., la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos 

Humanos, Open Society Justice Initiative y USAID a través de Enfoque DH, el cual se 

firmó en el marco de la Sesión Plenaria de FUUNDEC, celebrada en Palacio de Gobierno. 

  

Con este convenio se espera que la Procuraduría General de Justicia del Estado, mejore sus 

metodologías para la investigación de las desapariciones forzadas y por particulares, para la 

acusación y sanción de los responsables y la búsqueda de los desaparecidos de conformidad 

con el derecho internacional de los Derechos humanos y el derecho penal internacional. 

Tres expertos colombianos, trabajaran con la SubProcuraduria Especializada durante 11 

meses, con el apoyo y supervisión de las partes en este convenio. 

  

El Gobernador Moreira Valdez agradeció la confianza de todas las partes involucradas para 

llegar a la firma del convenio, ya que cuando tantas instancias se ponen de acuerdo en un 

largo y complejo proceso, la concreción del mismo se da por el interés de todos de avanzar 

en la verdad, investigación, esclarecimiento y paradero de todas las personas desaparecidas. 

  



 

Ina Zoon, Coordinadora de Proyectos de Open Society Justice Initiative para América 

Latina, dijo: "Este es un proceso impulsado por las familias y el Gobierno estatal, las 

organizaciones que apoyamos por medio de este convenio somos facilitadores de una 

asistencia técnica que debe contribuir a este esfuerzo", dijo. 

  

Joaquín Monserrate, Ministro Consejero para Asuntos Políticos de la Embajada de Estados 

Unidos en México, reconoció la intención "genuina y verdadera" de trabajar en conjunto no 

solo de familias sino también de autoridades del estado, federales y eclesiásticas. "Este 

trabajo no ocurre en todas partes, espero que se pueda seguir replicando no solo en 

Coahuila sino en toda la Nación", dijo. 

  

Por su parte, Paula Cobo, Directora de Enfoque DH, saludó este proceso y el esfuerzo en 

conjunto al ser un modelo importante, digno de ser apoyado y replicado, "creemos que ésta 

es una de las formas para poder avanzar en la búsqueda de personas desaparecidas; estamos 

aquí para acompañar el proceso y apoyar en todo lo que se requiera", indicó. 

  

Benjamín  Garret, Director Adjunto de la Oficina de Justicia y Seguridad Ciudadana, 

USAID, México, mencionó que "es un honor estar en este evento en el que se formaliza el 

compromiso para el trabajo arduo en materia de derechos humanos" 

  

En dicha sesión plenaria, además, se acordaron diferentes temas sobre el PROFADE, 

Capacitación, Foros Internacionales e Informes del Subgrupo Forense, para el calendario de 

trabajo del 2017. Destaca el seguimiento a la iniciativa de Ley presentada la semana pasada 

por el Ejecutivo del Estado sobre Localización, Recuperación e Identificación Forense de 

Personas. 

  

Está iniciativa de ley fue un ejercicio de gran consenso, participación y construcción social 

de los cuatro colectivos de familias, que acompañadas por expertos internacionales 

coordinados por la oficina del Alto Comisionado de Derechos Humanos de las Naciones 

Unidas y el Comité Internacional de la Cruz Roja, dieron lugar a una propuesta legislativa 

que contiene los estándares internacionales y mejores prácticas como normas para 

garantizar el derecho de las personas a ser identificadas con criterios científicos que den 

certeza a las familias.  

  

El Ejecutivo del Estado señaló que el Congreso del Estado será la instancia que deberá 

discutir y aprobar en su caso la ley, pero confió en la sensibilidad de todas las fuerzas 

políticas representadas en el Congreso, para avanzar en este tema de gran relevancia para 

las familias y para todo las instituciones que les corresponde la obligación de velar por los 

derechos de las personas desaparecidas. Está ley será un marco legal para implementar en 

el 2017 el plan forense que se viene consensuado con todos los colectivos y que será una 

agenda de trabajo prioritario. 



 

  

Finalmente, las familias FUUNDEC solicitaron a todos las instancias de gobierno seguir 

trabajando en esta agenda consensuada, en redoblar los esfuerzos que el Ejecutivo del 

Estado ha realizado en estos cinco años de gobierno y en reconocer lo valioso e importante 

de construir juntos este modelo de trabajo aceptado por el Ejecutivo del Estado, para darle 

seguimiento a las recomendaciones internacionales que el Estado mexicano debe 

implementar para reconocer y atender la problemática de las desapariciones como la 

principal violación de derechos humanos en México. 
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DISFRUTAN MÁS DE 100 MIL PERSONAS DESFILE 

“COAHUILA BRILLA” EN TORREÓN 
  

Torreón, Coahuila de Zaragoza a 10 de diciembre del 2016.- Más de 100 mil torreonenses 

de todas las edades disfrutaron del desfile navideño “Coahuila Brilla 2016” que recorrió las 

calles del municipio y que forma parte de las celebraciones decembrinas que el Gobierno 

del Estado prepara para todos los coahuilenses. 

  

El evento lo encabezó el Gobernador del Estado Rubén Moreira Valdez, quien estuvo 

acompañado por el Director General del DIF Coahuila, Jaime Bueno Zertuche, además de 

autoridades municipales y estatales. 

  

En un ambiente de alegría y paz, las familias apreciaron el espectáculo conformado por un 

contingente de 16 carros alegóricos, 144 personajes, 153 botargas y 297 voluntarios y 

bailarines que participan realizando acrobacias y malabares durante el recorrido. 

  

“Coahuila Brilla 2016” forma parte de las estrategias de la administración estatal para 

fomentar los valores y la unión familiar, y se ha convertido en una tradición que cada año 

lleva alegría a los diferentes municipios del estado, en próximas fechas se tiene programado 

llegue al municipio de Matamoros el 11 de diciembre: el día 13 a Francisco I. Madero; a 

San Pedro de las Colonias el 14, en Saltillo tendrá lugar el día 17; el 18 en la ciudad de 

Monclova; el 19 en Múzquiz; el 20 en Piedras Negras; finalizando el día 21 en Ciudad 

Acuña. 

  

Algunos de los personajes que saludaron a los niños y niñas de Torreón fueron La Patrulla 

Canina, Mickey Mouse y sus amigos, el Chapulín Colorado; además entusiasmados 



 

participaron Pepa Pig y las Princesas de Disney, Star Wars, los personajes de buscando a 

Dory y las Tortugas Ninja por mencionar algunos. 
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LLEGA “COAHUILA BRILLA 2016” AL MUNICIPIO 

DE MATAMOROS. 

  

 
Matamoros, Coahuila de Zaragoza; a 11 de diciembre de 2016.- Esta noche "Coahuila 

Brilla 2016" llegó a las calles del municipio de Matamoros para ser presenciado por chicos 

y grandes; el desfile inició con una serie de juegos pirotécnicos que anunciaron la presencia 

de 144 personajes. 

  

Arcos del bulevar San José Santos Valdés recibió a cientos de familias, quienes disfrutaron 

estar cerca de sus superhéroes, princesas y personajes favoritos, distribuidos en 16 carros 

alegóricos. 

  

El evento fue preparado para todos los coahuilenses por el Gobierno del Estado y tiene 

como objetivo fomentar la unión familiar y los valores. 

  

El desfile navideño fue encabezado por el Gobernador Rubén Moreira Valdez, el Director 

General del DIF Coahuila Jaime Bueno Zertuche, el presidente municipal Raúl Onofre y 

demás autoridades municipales y estatales, quienes también disfrutaron el desfile. 

  

En un ambiente de alegría, paz y luces arquitectónicas, familias enteras presenciaron del 

espectáculo conformado por 16 carros alegóricos, incluyendo 144 personajes, 153 botargas, 

además de la participación de 297 voluntarios y bailarines. 

  

Entre los personajes más aclamados por los niños y niñas de Matamoros se encontró La 

Patrulla Canina, los superhéroes como Flash, Superman, Batman, además de las princesas 

de Disney, incluyendo Frozen o personajes animados como Pepa Pig, Dragón Ball, Star 

Wars, Santa, por mencionar algunos. 

  



 

Gracias a la calidad de cada una de las presentaciones, “Coahuila Brilla” se ha convertido 

en una tradición que cada año lleva alegría a los diferentes municipios del estado. 

  

El desfile navideño ya se presentó en los municipios de Torreón y Matamoros, por lo cual 

queda pendiente su presentación en Francisco I. Madero para el 13 de diciembre; San Pedro 

de las Colonias el 14; Saltillo el 17; Monclova el 18; el 19 estará en Múzquiz; Piedras 

Negras el 20 y para cerrar la caravana decembrina se presentará en Ciudad Acuña el 21 de 

diciembre. 

  

 PARA DESTACAR: 

  

En 9 municipios de Coahuila estará “Coahuila Brilla 2016”. 

16 carros alegóricos se presentaron esta noche. 

144 personajes participaron esta noche. 
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SEGUIREMOS PUNTUALES EN NUESTRO 

COMPROMISO CON LA SEGURIDAD: RUBÉN 

MOREIRA 
 

 

        Asiste Gobernador al Tercer Informe de gobierno 

del Alcalde de San Buenaventura 

San Buenaventura, Coahuila de Zaragoza; 12 de diciembre 

de 2016.- “Seguiremos puntuales en nuestro compromiso 

por la seguridad hasta el final de mi administración”, 

mencionó el Gobernador Rubén Moreira Valdez al asistir 

al Tercer Informe de Gobierno del Alcalde de este 

municipio, Óscar Flores Lugo. 
  

 

Agregó que aún hay muchas cosas por hacer, y que la primera de ellas es que no regrese la 

delincuencia organizada, “de la seguridad nos seguiremos encargando”. 

  



 

Recordó que a estas fechas, en el 2011 se contabilizaban mil 120 homicidios en el estado; 

“este año van 120 homicidios”, informó. 

  

En lo que va de diciembre de este año se han registrado cinco homicidios en todo el estado; 

en diciembre de 2012 a estas fechas iban 33 homicidios. 

  

“Los números hablan por sí solos”, enfatizó Rubén Moreira Valdez. 

  

Por otra parte expresó que la inversión que se realiza en San Buenaventura en el tema de 

infraestructura física es histórica, “creo que si la sumamos toda vamos a estar dando un 

paso adelante en estos años que hemos compartido juntos, y que son determinantes”. 

  

Reconoció que las reformas que se hicieron en el país a iniciativa del Presidente Enrique 

Peña Nieto han traído a los municipios mucho más recursos, y que el hecho de que nuestro 

subsuelo esté lleno de gas, de carbón, nos debe dar la seguridad hacia el futuro, porque van 

a seguir llegando ingresos. 

  

De su compromiso de eliminar el pago de la tenencia, recordó que en 2017 estará cumplido 

ya que solo se cobrará el derecho de control vehicular o refrendo, y a cambio de este pago 

el Gobierno del Estado entrega un seguro contra accidentes para el automóvil. 

  

Ante la presencia de los integrantes del cabildo, así como del diputado local Melchor 

Sánchez, Carlos García Vega, Secretario de la Juventud, alcaldes de la región centro, ex 

alcaldes de este municipio, representantes de instituciones educativas, empresariales y 

habitantes de esta comunidad, Flores Lugo dio cuenta del estado que guarda su 

administración. 

  

El informe se llevó a cabo en el Auditorio Cuauhtémoc Cortez Vázquez, de esta localidad. 

  

El Presidente Municipal informó que gracias a la coordinación entre los tres órdenes de 

gobierno en San Buenaventura se ha podido invertir una cifra histórica en obra pública que 

le ha cambiado la cara a este municipio, mejorando la calidad de vida de cientos de 

familias. 

  

“Los resultados alcanzados se sustentan en la voluntad del trabajo de todos, de la sociedad 

y sus organizaciones, pero sobre todo de la inquebrantable voluntad de un gobernador como 

usted, cuya labor ha sido fundamental para que Coahuila y en especial San Buenaventura 

mantengan con firmeza su rumbo hacia el crecimiento y desarrollo”, expuso el alcalde 

Óscar Flores. 

  

Reconoció el apoyo fiel e incondicional de Rubén Moreira Valdez para con su municipio, 

ya que las acciones que se generan con su apoyo benefician a los habitantes de San 

Buenaventura. 

  

“Ser un alcalde teniéndolo a usted de gobernador es un privilegio difícil de igualar”, señaló 

Flores Lugo. 
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REFORMAS DE RUBÉN ELIMINAN MILES DE 

JUICIOS 
  

 

Saltillo, Coahuila a 13 de diciembre del 2016.- Las reformas al Código Civil y a la Ley del 

Registro Civil aplicadas por el Gobernador Rubén Moreira eliminan miles de juicios 

anuales largos y onerosos; facilitan el acceso a la justicia cotidiana a los coahuilenses, al 

agilizar las rectificaciones en sus actas de nacimiento. 

  

Para garantizar los derechos humanos que caracterizan la administración de Rubén Moreira 

y atendiendo a la población más vulnerable, del 2012 a la fecha se eliminaron 30 mil juicios 

de rectificación de actas de nacimiento para igual número de beneficiarios evitando gastos 

que van desde los 15 a los 20 mil pesos. 

  

El Ejecutivo estatal dio a conocer estas cifras en el marco de la ceremonia para la 

Promulgación de Reformas en Materia de Rectificación de Actas, propuesta por la 

Diputada Georgina Cano Torralba para que las correcciones sobre el día o mes asentado en 

las actas de nacimiento se realicen por el juez del lugar donde el interesado tenga su 

domicilio con un trámite administrativo. 

  

Con el decreto signado este día por el Gobernador Rubén Moreira Valdez, se modifican la 

Ley de la Familia y el Código de Procedimientos Familiares en Materia de Rectificación de 

Actas dejando así constancia del compromiso del gobierno estatal para mejorar la calidad 

de vida de los coahuilenses. 

  

El Gobernador destacó que con la buena dirección del Registro Civil que encabeza Dora 

Alicia Garza Villanueva y las modificaciones a la Ley, se ha logrado que en Coahuila, del 

26 de junio del 2012, cuando entró en vigor a la fecha, se rectifiquen alrededor de 30 mil 

actas sin ir a un juicio y que dejaron de ir al Poder Judicial. 

  

Esto, dijo, significa una ampliación de la cobertura del Registro Civil que alcanzó un 

incremento de un 60 por ciento anual en la rectificación de actas y la atención a unas 20 mil 

personas que potencialmente no llegarían al Poder Judicial por las complicaciones que 

implica un juicio. 

  

Destacó que hoy los coahuilenses se benefician de bajos costos en la rectificación de sus 

actas, pues mientras un juicio costaba alrededor de 20 mil pesos, hoy pagan 433 pesos en 

un trámite ordinario; sin embargo, el 47 por ciento de los beneficiados del 2012  a la fecha 



 

solo han erogado un total de 20 pesos, al realizarse este a través de las brigadas del Registro 

Civil. 

  

Dora Alicia Garza Villanueva, Directora del Registro Civil en el Estado, dijo que con la 

promulgación de estas reformas se abre una ventana mayor ya que todos los errores en las 

actas de nacimiento, salvo los que se refieren al año de nacimiento o nacionalidad, podrán 

ser aclarados a través del sencillo y rápido proceso administrativo. 

  

"Muchos más coahuilenses se verán beneficiados con esta nueva disposición en la Ley de la 

Familia", expuso. 

  

En su intervención la Diputada Georgina Cano Torralba dijo que la administración de 

Rubén Moreira Valdez se ha caracterizado por impulsar reformas que resulten en el 

reconocimiento y garantía de los derechos humanos, que brinden certeza jurídica a los 

coahuilenses, pero además que garanticen el acceso a la justicia cotidiana a todas las 

personas. 

  

"Con reformas como estas, estamos trabajando para proporcionar a los ciudadanos un 

mayor acceso a la justicia cotidiana, eliminando los obstáculos entre el ciudadano y el 

ejercicio de sus derechos", dijo la legisladora. 

  

Acompañaron al Gobernador del Estado el Secretario de Gobierno Víctor Zamora; la 

Diputada local, Georgina Cano Torralba; la Magistrada de la Sala Civil, Alma Leticia 

Gómez; la Consejera Jurídica del Ejecutivo, Sandra Rodríguez Wong, el Delegado de la 

Secretaría de Gobernación en Coahuila, Felipe González Alanís y la Directora del Registro 

Civil, Dora Alicia Garza Villanueva. 
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LEVANTA GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS 

ALERTA DE VIAJE A COAHUILA 
  
 

         Estadounidenses pueden viajar Saltillo, Parras de la Fuente y 

Bosques de Monterreal 

 
Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 13 de diciembre de 2016.- El Gobernador Rubén Moreira  



 

Valdez se reunió con el Cónsul de Estados Unidos, Timothy Zúñiga-Brown, en entrevista 

en la que se tocaron diversos temas de interés mutuo; entre ellos el de la anulación de alerta 

de viaje a sitios de Coahuila.  

  

El Departamento de Estado de los Estados Unidos actualizó la Alerta de Viajes para 

México, comunicado en donde se levantan restricciones de viajes personales y de personal 

del gobierno estadounidense para ciudades y lugares de Coahuila entre las que se 

encuentran Saltillo, Parras de la Fuente y Bosques de Monterreal. 

  

Esta actualización es un voto de confianza al trabajo que se ha realizado en el estado en el 

tema de seguridad por parte del Gobierno que encabeza Rubén Moreira Valdez, ya que 

desde el inicio de su administración el principal compromiso fue devolver a los 

coahuilenses la paz y la tranquilidad que les habían sido arrebatadas. 

  

El trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno ha dado como resultado la 

disminución de los homicidios en un 86% de 2012 a la fecha; el robo de vehículo se ha 

reducido un 82%, y los robos en general han mostrado una baja del 55 por ciento. 

  

Dentro de este trabajo coordinado se han invertido dos mil 700 millones de pesos en la 

ampliación y mejoramiento de la infraestructura en materia de seguridad y procuración de 

justicia. 

  

Se han construido tres cuarteles militares; seis centros de operaciones militares; cuatro 

cuarteles de Fuerza Coahuila; cinco Centros de Justicia Penal; cuatro Centros de Justicia y 

Empoderamiento para las Mujeres y uno para la Atención Integral y Empoderamiento parar 

las Mujeres. 

  

En su actualización de alerta de viajes a México, el Departamento de Estado de los Estados 

Unidos recomienda a sus ciudadanos y personal de su gobierno viajar durante el día a 

Saltillo, Bosques de Monterreal y Parras de la Fuente. 

  

El Departamento de Estado de los Estados Unidos actualizó la Alerta de Viajes para 

México el 8 de diciembre de 2016. El Departamento de Estado revisa las Alertas de Viaje 

de manera rutinaria para garantizar que se mantengan vigentes y actualizadas. 

  

Esta actualización también incluye cambios a las restricciones para viajes de ciudadanos y 

personal del gobierno estadounidense en Chihuahua y Sonora con base en análisis detallado 

de las condiciones de seguridad en estos Estados. 

  

El compromiso del Gobierno de Coahuila es seguir trabajando en materia de seguridad para 

que la delincuencia no regrese y mantener el trabajo coordinado con los tres órdenes de 

Gobierno; el respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto es puntal para ofrecer mejores 

condiciones de desarrollo para todos. 
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VIESCA SE HA TRANSFORMADO 
  
 

Viesca, Coahuila de Zaragoza; 13 de diciembre de 2016.- En el marco del Tercer Informe 

de resultados de este municipio, el Gobernador Rubén Moreira Valdez señaló que gracias a 

la coordinación que existe entre los tres órdenes de gobierno, Viesca es hoy un destino 

turístico con más y mejor infraestructura. 

  

Luego de recibir en físico el documento de manos del Alcalde Marcelo Quirino López, el 

mandatario coahuilense recalcó que al recorrer este municipio se puede ver que ha 

retornado la paz, que se cuenta con una gran infraestructura carretera convirtiéndolo así en 

un destino turístico de calidad. 

  

En su mensaje Rubén Moreira recordó el compromiso de que en 2017 la tenencia estará 

eliminada, que solo se cobrará el derecho de control vehicular; informó además que lo que 

se recaude en este municipio en este rubro se quedará en el mismo para ser invertido a 

beneficio de la ciudadanía. 

  

Como se recordará, durante esta administración se han modernizado las carreteras Viesca-

Parras; se reconstruyó el camino a Flor de Jimulco; se rehabilitó la Ex Hacienda de Hornos, 

el Parque Juan Guerra; además se construyó la Infoteca y la macro plaza. 

  

Al rendir el Tercer Informe de resultados ante los habitantes de Viesca, el Presidente 

Municipal Marcelo Quirino López reconoció el apoyo que ha tenido del Gobierno Estatal 

para seguir avanzando en la construcción de un mejor municipio, más turístico, y sobre 

todo enfatizó el trabajo que se ha realizado para lograr un lugar más seguro para las 

familias viesquenses. 

  

“Es un orgullo trabajar a su lado gobernador”, dijo Quirino López, “En Coahuila se 

recuperó la seguridad de nuestras familias”, aseguró el alcalde.  

  

Estuvieron presentes durante este informe Jorge Dávila Peña, Presidente Municipal de 

Parras de la Fuente; Raúl Onofre Contreras, Presidente Municipal de Matamoros; David 

Flores Lavenant, Presidente Municipal de Francisco I. Madero; Alfio Vega de la Peña, 

Secretario de Desarrollo Rural; Rodrigo Fuentes Ávila, Secretario de Desarrollo Social, 

entre otros. 
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SAN PEDRO ESTÁ EN LA RUTA DEL 

DESARROLLO: RUBÉN MOREIRA VALDEZ 
  



 

 

San Pedro de las Colonias, Coahuila de Zaragoza; 13 de diciembre de 2016.- “Hay un 

objetivo de que a San Pedro le vaya bien; están en la ruta del desarrollo”, afirmó el 

Gobernador Rubén Moreira Valdez al asistir como invitado de honor al Tercer Informe de 

resultados que entregó el Presidente Municipal Juan Francisco González González. 

  

El mandatario coahuilense reconoció el trabajo coordinado que ha prevalecido tanto con el 

Gobierno Municipal como con el Gobierno Federal, gracias al cual se han llevado a cabo 

obras de gran importancia para los sampetrinos como la Carretera San Pedro-Cuatro 

Ciénegas o el cuartel militar que habrá de albergar próximamente a más de tres mil 

efectivos castrenses. 

  

Asimismo, Rubén Moreira dejó en claro que seguirá trabajando para el bienestar de los 

coahuilenses, manteniendo además paso firme en el tema de la seguridad hasta el último día 

de su gobierno.  

  

Durante la presentación de su Tercer Informe, el Alcalde Juan Francisco González 

González indicó que gracias a la visión del Presidente de la República Enrique Peña Nieto, 

así como del impulso y apoyo constante del Gobernador Rubén Moreira, de quién dijo es 

un ejemplo de trabajo a seguir, hoy el municipio que preside reporta un gran avance en 

diversos sectores. 

  

González González destacó que gracias a las gestiones del titular del ejecutivo estatal 

durante estos tres años de gobierno se ha logrado aumentar considerablemente la 

infraestructura deportiva, poniendo como ejemplo diversas unidades deportivas locales ya 

construidas o la próxima a edificar: la Unidad Deportiva “Mover a México”, lo que ha 

beneficiado a miles de jóvenes de este municipio. 

  

Por último, recordó que se prepara la construcción del Centro de Integración Juvenil y 

Atención a las Adicciones, obra en la que se invierten 24.7 millones de pesos. 

  

En el tema de seguridad destacó que la estrategia de seguridad implementada por el 

gobernador ha dado resultados positivos al informar que hoy los robos en distintas 

modalidades se han reducido en 67%, se mantienen en CERO las denuncias por extorsión o 

privación de la libertad. 

  

Estuvieron presentes durante este Tercer Informe del Presidente Municipal de San Pedro, 

Raúl Onofre Contreras, Presidente Municipal de Matamoros; David Flores Lavenant, 

Presidente Municipal de Madero; Rodrigo Fuentes Ávila, Secretario de Desarrollo Social; 

entre otros. 
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RUBÉN MOREIRA Y EL GENERAL SALVADOR 

CIENFUEGOS ENCABEZAN REUNIÓN DE 

SEGURIDAD EN TORREÓN 



 

  

         Además del titular de la SEDENA, también participó el Comandante 

del Mando Especial en La Laguna, General Juan Manuel Díaz 
  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza; 14 de diciembre de 2016.- El Gobernador Rubén Moreira y 

el Secretario de la Defensa Nacional, General Salvador Cienfuegos Zepeda, encabezaron la 

reunión de seguridad en esta ciudad, donde se ratificó que como resultado de las acciones 

de las autoridades de los tres órdenes de Gobierno, los índices delincuenciales se mantienen 

a la baja en Coahuila. 

  

Al encuentro, al que también asistió el Comandante del Mando Especial en La Laguna, 

Juan Manuel Díaz Organitos, así como el Procurador General del Estado, Homero Ramos; 

se destacó que paulatinamente retorna la paz y la tranquilidad al Estado. 

  

En ese contexto, se revisaron las estadísticas que demuestran la baja en los índices 

delictivos en la entidad: 

  

Por ejemplo, se destacó que en lo que va de la administración del Gobernador Rubén 

Moreira, se han realizado más de 170 reuniones del GCO, donde se desprendieron, hasta la 

fecha, 32 mil operativos conjuntos en todas las regiones del Estado. 

  

De la misma forma, se estableció que en un comparativo del año 2012 con el presente, los 

homicidios relacionados con la delincuencia organizada bajaron un 86 por ciento, y un 79 

los llamados dolosos. 

  

En tanto, los robos de vehículos descendieron un 82 por ciento en relación al 2012, y los 

hurtos en general se desplomaron un 55 por ciento. 

  

Además, en la reunión del GCO se recordó que en junio de 2012, en Torreón, una de las 

ciudades más afectadas por la delincuencia, se registraron 116 homicidios, mientras que en 

octubre pasado se contabilizaron solamente cinco, es decir, el cuatro por ciento de aquella 

cifra. 

  

En el encuentro, el Gobernador Rubén Moreira y el General Salvador Cienfuegos, así como 

el Comandante del Mando Especial en La Laguna, General Juan Manuel Díaz Organitos, 

las autoridades municipales y del resto de las dependencias encargadas de velar por la 

seguridad de la ciudadanía, reiteraron su disposición de continuar con la coordinación y 

acciones conjuntas para mantener los índices delincuenciales a la baja. 

  

Es preciso destacar, que todos los domingos en Torreón se reúnen las y los integrantes del 

GCO para el puntual seguimiento de los acuerdos, y de los resultados que se derivan de esta 

labor interinstitucional en favor de la comunidad, no sólo de esta ciudad, sino del resto de la 

Región Laguna. 
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LAMENTA EL GOBERNADOR RUBÉN MOREIRA 

FALLECIMIENTO DE LA SEÑORA CARMEN 

ELIZONDO BERAIN DE ANCIRA 
 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 14 de diciembre del 2016.- El Gobierno del Estado de 

Coahuila de Zaragoza y el Gobernador Rubén Moreira Valdez, lamentan el fallecimiento de 

la Señora Carmen Elizondo Berain de Ancira, madre del Licenciado Alonso Ancira 

Elizondo, Presidente del Consejo de Altos Hornos de México y Vicepresidente de la 

Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (CANACERO). 

  

El Mandatario Estatal hizo llegar sus condolencias a toda la familia Ancira Elizondo a 

quienes manifiesta una pronta resignación la invaluable pérdida de una mujer ejemplar y 

gran benefactora de la sociedad coahuilense. 

  

Destacó el gran altruismo que caracterizó a la Señora Carmen Elizondo Berain de Ancira 

principalmente en la región Carbonífera de nuestra entidad, donde colaboró con distintas 

obras de beneficio social, de salud y de alimentación. 

  

Su espíritu de colaboración la llevaron también a trabajar no solo con el Banco de 

Alimentos, sino con la Asociación de "Amiga" A.C., mediante la que apoyó a distintas 

familias para regularizar sus propiedades. 

  

El Gobernador Rubén Morera Valdez resaltó que estas obras en favor de los más 

necesitados permanecerán siempre en la memoria de todos los coahuilenses y manifestó 

una gran gratitud por este legado de colaboración y de compromiso con nuestra entidad. 
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INICIA CONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL DE 

ACUÑA 
  

 

         Esta obra es posible gracias a la gestión de Rubén Moreira.- Mikel 

Arriola 

  

Ciudad de México, 14 de diciembre del 2016.- El Gobernador de Coahuila, Rubén Moreira 

Valdez y el Director General del IMSS, Mikel Arriola Peñaloza, firmaron la convocatoria 



 

de contratación de la obra pública para el Hospital de Zona en Acuña, con lo cual queda 

formalmente iniciada la construcción de esta importante obra. 

  

“Esta es una fecha muy importante”, expresó Mikel Arriola, “esperada sin duda por el 

Gobernador Rubén Moreira, ya que él ha sido el promotor de esta obra.  

  

“Vamos a construir este hospital en Acuña por ‘culpa’ del Gobernador, que genera empleo, 

está generando el Gobernador un crecimiento al empleo anualizado del 4 por ciento”. 

  

En un acto protocolario realizado en las oficinas centrales del Instituto Mexicano del 

Seguro Social, en el cronograma presentado, Mikel Arriola explicó que la obra se espera 

sea entregada concluida y funcionando  en el mes de julio del año 2018. 

  

“Esa fecha tendremos este primer hospital de especialidades gracias a las gestiones del 

Gobernador Rubén Moreira, de la CTM y del apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto”, 

dijo. 

  

En su intervención, el Gobernador Rubén Moreira Valdez agradeció al presidente Enrique 

Peña Nieto por la próxima construcción de este hospital. 

  

“Gracias Presidente Enrique Peña Nieto, por la sensibilidad de conducir su esfuerzo al 

IMSS de traerlo con ustedes, de hacer la alianza con el sector obrero, reconozco a Tereso 

Medina, su dirigencia en Acuña, a los diputados federales”, señaló. 

  

Este 14 de diciembre, inició de manera formal el proceso de contratación pública para el 

hospital de Acuña. Este proceso representa una inversión de obra pública de 648 millones 

de pesos y 152 millones de pesos en equipamiento médico. 

  

Tendrá casi 200 mil beneficiarios, 90 camas, consultorios de medicina general, medicina 

preventiva, de atención de especialidades médico quirúrgicas, se enfocará en dos 

especialidades, cirugía y medicina interna; tendrá por primera vez especialidades como 

terapia intensiva, medicina pediátrica, medicina física y rehabilitación, consulta externa con 

30 consultorios de diferentes especialidades. 

  

Contará con un  área de cirugía general; área de urgencias; 40 camas para hospitalización 

de cirugía general; 50 camas para medicina interna; áreas de endoscopías; de quimioterapia, 

de entrenamiento para diálisis ambulatoria, además de cuatro quirófanos de los cuales dos 

serán para cirugía y dos para procedimientos. También cubículo de nutrición y módulos de 

cardiología. 

  



 

El Director General del IMSS explicó la calendarización de acciones en este proceso de la 

siguiente manera: 

  

        5 de enero del 2017 publicación de bases definitivas 

        14 de febrero apertura de propuestas de concursantes 

        16 de febrero emisión de fallo 

        17 de marzo, inicio de construcción 

        julio del 2018, fecha meta de entrega de obra. 

  

Estuvieron en el evento, además de los ya mencionados, David Palacios Hernández, 

Director de Administración del IMSS, Jorge Verástegui Saucedo, secretario de Salud en 

Coahuila, el senador Tereso Medina Ramírez, secretario general de la CTM en Coahuila, 

José de Jesús Arriaga Dávila, Director de Prestaciones Médicas del IMSS, además de los 

diputados federal, Francisco Saracho Navarro y local la legisladora Georgina Cano 

Torralva, entre otros. 
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RECONOCE DIPUTADA TRABAJO DE RUBÉN EN 

SEGURIDAD 
  

 

Acuña, Coahuila de Zaragoza; a 15 de diciembre de 2016.- Esta tarde la Diputada Georgina 

Cano Torralva rindió su segundo informe de actividades como representante del distrito 

XV, donde reconoció el respaldo que el Gobernador Rubén Moreira Valdez ha brindado a 

Ciudad Acuña y Jiménez desde el inicio de su gestión. 

  

El evento se realizó en el municipio de Ciudad Acuña ante la presencia del Gobernador, 

sociedad civil, representantes municipales y estatales. 

  

Durante el evento Cano Torralva agradeció que sus ciudades representadas tuvieran como 

aliado y amigo a Moreira Valdez, quien dijo, ha estado presente y sin distingo en los 

momentos de mayor tristeza para el municipio, "aún en la tristeza y el pesar hay aliados que 

cumplen su compromiso como el Presidente Enrique Peña Nieto y Rubén Moreira Valdez", 

expresó. 

 

En tanto Moreira Valdez reconoció el trabajo y apoyo que ha recibido de los diputados,  



 

quienes aprobando sus iniciativas han conseguido que 2 mil millones de pesos lleguen a 

Ciudad Acuña para invertirse en la construcción del Seguro Social,  la subdelegación del 

Infonavit, la aduana o la Universidad Tecnológica. 

  

El gobernador dijo que la función del diputado es complicada, pues por un lado legislan y 

por el otro sirven como gestor social para resolver problemas del día a día, labor que 

reconoció. 

  

Dijo que el estado tiene excelentes gestores,  como la Diputada Georgina Cano y a partir de 

su empeño se ha conseguido concretar varios compromisos.  

  

Recalcó que como nunca la seguridad se siente y aprecia, “el gobernador se encarga de la 

seguridad y se siente al viajar de noche, al mandar a nuestros hijos a la escuela, al disfrutar 

de los parques, con todo esto tenemos la certeza de de la seguridad se encarga Rubén 

Moreira Valdez”, expresó Georgina Cano. 

  

Al respecto el gobernador respondió que la seguridad es la principal tarea y recordó que el 

2012 Coahuila cerró con mil 200 homicidios, mientras para el 2016 las cifras cerrarán con 

poco más de 200, lo que significa una reducción del 80 por ciento. 

  

“Se podrán decir muchas cosas, pero la fórmula funcionó, el mal vino de fuera, no se 

generó en Coahuila”, alegó el mandatario, quien además reconoció la labor de la diputada 

Georgina Cano, quien desde su comisión en Derechos Humanos del Congreso del Estado, 

luchó de la mano con él.  

  

“Su apoyo desde la comisión de los derechos humanos fue primordial, no puede haber paz 

si no hay Derechos Humanos”, afirmó el gobernador. 

  

La diputada alegó que gracias al gobernador y a su trabajo, Coahuila es mejor y continúa 

creciendo, "me sumó al trabajo del gobierno, porque siempre es pensando en los 

coahuilenses y en su bienestar". 

  

Finalmente Cano Torralva solicitó mantener la unidad, pues dijo que cuando hay unión, 

nadie supera la fuerza, “aquí es donde comienza la patria y se afianza y consolida el 

nacionalismo”, finalizó. 

  

A DESTACAR. 

  

Para el 2017 se esperan inversiones de hasta 2 mil millones de pesos para ciudad Acuña. 

Durante el 2016 Georgina Cano presentó 18 iniciativas de ley. 

21 puntos de acuerdo presentó la diputada. 
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'PASARÁ RUBÉN MOREIRA A LA HISTORIA POR 

TRANSFORMAR COAHUILA' 
  

 

         Participa Gobernador en el Tercer Informe de Alcalde de Allende 

  

 

Allende, Coahuila de Zaragoza, 16 de diciembre de 2016.- Rubén Moreira pasará a la 

historia por ser un gobernador que trajo desarrollo integral para Coahuila, pero sobre todo 

por dar a la entidad la seguridad que los ciudadanos clamaban, afirmó en su discurso 

Reynaldo Tapia Valadez, al rendir su tercer informe de actividades como alcalde de 

Allende. 

  

El munícipe reconoció que la ciudad ha dado un giro importante, "sabíamos que teníamos 

que trabajar juntos gobierno y municipio, los primeros días fueron difíciles, pero nunca 

fuimos omisos, no hay miedo, hay coraje, determinación y decisión de luchar contra 

cualquier acto que atente contra los 32 mil allendenses", destacó Tapia Valadez. 

  

Durante su informe, el alcalde destacó que hoy Allende cierra con cero homicidios dolosos 

y cero secuestros gracias a las políticas estatales de combate a la delincuencia, lo que 

generó que el 30 por ciento de la población regresará al municipio. 

  

Por su parte, el Mandatario Estatal destacó que hoy existen acciones que sustentan un 

crecimiento próspero para el municipio y el estado, además reiteró que a Allende le costó la 

seguridad, "la gente de Coahuila es buena y trabajadora, a algunos los tentó, pero a la 

mayoría no", recalcó. 

  

Asimismo Rubén Moreira pidió evitar dar un paso atrás, solicitó evitar que se estanque la 

infraestructura, las inversiones, la escuela y evitar que la inseguridad regrese al estado. 

  

Finalmente le alcalde añadió que el sucesor de Rubén Moreira deberá "tener los pantalones 

bien puestos" y la capacidad para plantear reformas estructurales que en un futuro se verán 

en beneficio de los coahuilenses, "sus acciones serán el eco para cumplir con el deseo 



 

ferviente de rechazar a la delincuencia, usted pasará a la historia por convertir Coahuila en 

un lugar de desarrollo integral", finalizó. 

  

Para destacar... 

  

“La seguridad es el mejor cimiento que Coahuila puede tener gracias a las políticas de 

combate a la delincuencia”. 

  

"La seguridad en el municipio y el estado genera que Coahuila se desarrolle de forma 

integral. 

  

Reynaldo Tapia Valadez. 

Alcalde de Allende 
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EMPRESAS DE COAHUILA GANAN LICITACIÓN 

PARA VENTA DE CARBÓN 
  

 

         La CFE podrá adquirir 200 mil toneladas de carbón de 43 

productores de la región carbonífera. 
  

San Juan de Sabinas, Coahuila de Zaragoza; 16 de diciembre de 2016.- La Región 

Carbonífera tendrán estabilidad y una gran derrama económica luego de darse a conocer 

que 42 productores ganaron una licitación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).  

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez dio a conocer que la CFE podrá adquirir 200 mil 

toneladas de carbón de la Región Carbonífera de la Cuenca de Sabinas, en Coahuila. 

"Se unieron 42 productores y tuvieron la oportunidad de ganar una licitación lo cual va 

traer una buena derrama económica a la Región y van a comercializar 200 mil toneladas" 

expresó el Mandatario Estatal. 

Explicó que la CFE hacía adquisiciones directas del carbón de la Cuenca de Sabinas a 

través de la Promotora para el Desarrollo Económico de la Minería de Coahuila (Prodemi); 

la cual ayudó con la asesoría técnica a los productores que ganaron la licitación.  

"Nosotros apoyamos con el soporte técnico, apoyamos con toda la experiencia de la 

Prodemi y ganamos", puntualizó Moreira Valdez. 



 

Asimismo, señaló que con ellos podrán llegar más inversiones y empresas con lo que 

quedará demostrado ante la CFE la competitividad de los productores de esta región ante 

las demás empresas comercializadoras de carbón. 
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EL GOBERNADOR RECONOCE AL EJÉRCITO 

MEXICANO POR SU APOYO PARA EXPULSAR LA 

VIOLENCIA DE COAHUILA. 
  

 

         Múzquiz se suma al compromiso de Rubén Moreira Valdez 

para continuar con un Estado en paz. 

  

 

Múzquiz, Coahuila de Zaragoza; 16 de diciembre de 2016.- Múzquiz se suma al 

compromiso del Gobernador Rubén Moreira Valdez para evitar que la delincuencia regrese 

al estado; así lo manifestó en su Tercer Informe de Actividades el alcalde Luis Fernando 

Santos Flores, evento donde además confirmó que el cambió es evidente, pues el crimen se 

abatió en Coahuila. 

 

 Durante este informe Rubén Moreira Valdez reconoció el trabajo que el Cabildo de este 

municipio ha realizado, además se comprometió a continuar participando en el desarrollo  

de esta comunidad. 

  

Agradeció la oportunidad que el alcalde Luis Fernando Santos dio al estado para desarrollar 

la infraestructura a partir de las obras conjuntas, asimismo reiteró que cuando el gobierno 

se hace cargo de la seguridad se obtienen buenos resultados. 

  

Por otro lado, el Gobernador dijo que Coahuila está agradecido con el Ejército Mexicano, 

"sin ellos no hubiéramos logrado la disminución del 80% en homicidios; sin ellos sería 

imposible", aseguró. 

  

Agregó que los delincuentes abatidos durante esos años suelen ser olvidados por sus 

familias; sin embargo los soldados que perdieron la vida por librar al país de la 

delincuencia son héroes, "son los mejores mexicanos, por eso Coahuila es el estado que 



 

mayormente los respeta; nuestros hijos merecen un mejor futuro que ser sicarios o 

delincuentes", reiteró el Mandatario coahuilense. 

  

Por su parte Luis Fernando Santos Flores confirmó que en el momento que Rubén Moreira 

se encargó de la seguridad los robos bajaron hasta un 50% y la cantidad de policías 

municipales se incrementó hasta cinco veces más, y ahora cada comunidad de Múzquiz 

tiene presencia policiaca.  

"El gobernador dijo 'de la seguridad me encargo yo' y hoy Múzquiz se suma a su tarea; 

hacemos lo que nos corresponde, seguiremos trabajando con usted coordinadamente porque 

en su gobierno se abatió la inseguridad, el cambio ya se notó", expresó el alcalde. 

 Finalmente, expresó a Rubén Moreira Valdez que el estado y Múzquiz nunca olvidarán 

que la Paz y la seguridad regresaron con él, pues las familias recobraron la tranquilidad de 

viajar por carretera o caminar, "eso no se olvida, señor gobernador", enfatizó Luis Fernando 

Santos Flores.  
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PROMULGA GOBERNADOR LEY PARA LA 

LOCALIZACIÓN, RECUPERACIÓN E 

IDENTIFICACIÓN FORENSE DE PERSONAS 

  

         Esta legislación es pionera en la materia en el país 

         Reúne opiniones y es avalada por cuatro colectivos, ONU y Cruz 

Roja 

  

Ramos Arizpe, Coahuila de Zaragoza; 18 de diciembre de 2016.- La oficina en México de 

la ONU-DH, el Comité Internacional de la Cruz Roja, así como los cuatro colectivos de 

familiares de personas desaparecidas, celebraron la Promulgación este día de la Ley para la 

Localización, Recuperación e Identificación Forense de Personas del Estado de Coahuila de 

Zaragoza, evento que presidió el Gobernador Rubén Moreira Valdez. 



 

Esta nueva Ley es la primera en México en regular de forma completa la obligación de las 

autoridades de identificar los restos de las personas fallecidas y garantizar su restitución 

digna a las familias. 

 El relevante acto se llevó a cabo en las oficinas centrales del CECyTEC, en Ramos Arizpe, 

lugar a donde se dieron cita para atestiguarlo Jan Jarab, representante en México del Alto 

Comisionado de la ONU; Olivier Dubois, representante para América Central y México de 

la Cruz Roja Internacional; Silvia Élida Ortiz Solís, del Grupo Vida Laguna; María 

Hortensia Rivas Rodríguez, de Familias Unidas en la Búsqueda y Localización de Personas 

Desaparecidas A.C., de Piedras Negras; María de Los Ángeles Mendieta Quintana, de 

FUUNDEC; Olga Lidia Saucedo García, del Grupo Alas de Esperanza, de Allende. 

 Además de la Magistrada Miriam Cárdenas Cantú, Presidenta del Tribunal Superior de 

Justicia; José María Fraustro Siller, Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso; 

Georgina Cano Torralva, Diputada coordinadora de la Comisión de defensa de los 

Derechos Humanos. 

 Rubén Moreira Valdez mencionó que el mayor logro es que esta nueva Ley está escrita y 

firmada tal y como salió de la voluntad de los colectivos y del Grupo Autónomo de 

Trabajo. 

 Reconoció el trabajo de todos los grupos involucrados por conseguir el mismo objetivo: la 

creación de esta nueva Ley. 

 "Me llevo el compromiso de hacer cumplir esta ley", destacó el Mandatario Estatal al 

tiempo de afirmar que con la nueva Ley estatal se asegura que no se darán pasos hacia atrás 

en la búsqueda, localización e identificación de personas desaparecidas. 

 La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos (ONU-DH) saludó la promulgación de esta Ley de Localización, Recuperación e 

Identificación Forense de Personas del Estado de Coahuila de Zaragoza, "misma que ha 

sido construida con la participación de las familias, organizaciones locales de derechos 

humanos, personas e instituciones expertas, autoridades, el Comité Internacional de la Cruz 

Roja en México (CICR) y la ONU-DH". 

 En el comunicado, la ONU-DH reconoce la apertura de los poderes ejecutivo y legislativo 

de Coahuila para recuperar las demandas de las familias en la aprobación de esta norma. 

 "Este paso debe ser seguido a nivel nacional por la pronta abducción de la Ley General en 

materia de desaparición, que escuche y recoja las voces de las familias y de las personas 

expertas", menciono Jan Jarab, representante de la ONU-DH en México. 



 

 Por su parte Olivier Dubois, representante del Comité Internacional de la Cruz Roja 

(CICR), mediante un comunicado declaró que la aprobación de esta ley es un paso para 

lograr mejores respuestas estatales en los procesos de búsqueda, recuperación e 

identificación de personas fallecidas sin identificar, y dar así respuesta al sufrimiento de las 

familias de estas personas. 

 Menciona además que el compromiso y la participación de las autoridades de Coahuila han 

sido esenciales en este proceso de desarrollo de la ley, y que serán cruciales para lograr 

resultados. 

 Al hacer uso de la palabra, María de Los Ángeles Mendieta Quintana, representante de 

FUUNDEC, recordó que en 2014 el Gobierno del Estado de Coahuila escuchó y recogió las 

voces de los colectivos para incorporar a su Constitución el derecho a no ser sometido a la 

desaparición, así como la correspondiente obligación del Estado de adoptar todas la 

medidas para proteger a las personas contra las desapariciones, y la obligación de realizar 

una búsqueda en vida, inmediata y efectiva. 

 Destacó que esta nueva Ley no existe en América Latina, que Coahuila es el pionero en 

esta materia y que fue lograda a través del diálogo entre los distintos colectivos y las 

autoridades del estado. 

 Silvia Élida Ortiz Solís, representante del Grupo Vida Laguna, señaló que luego de que 

Coahuila vivió tiempos de intranquilidad e incertidumbre, hoy ha regresado el Estado de 

Derecho gracias al esfuerzo entre la sociedad, los colectivos y las instituciones públicas, y 

un ejemplo de ello es la promulgación de esta nueva Ley. 

 Expresó que aunque aún hay muchas cosas por hacer, esta legislación fijará los parámetros 

para identificación de los más de 458 cuerpos que se encuentran en fosas comunes en el 

estado de Coahuila. 

 María Hortensia Rivas, de Familias Unidas en la Búsqueda y Localización de Personas 

Desaparecidas A.C., de Piedras Negras, comentó en su oportunidad que Coahuila es visto 

con otros ojos a nivel nacional en materia de personas desaparecidas, ya que en ningún otro 

estado del país existe una ley de exhumaciones igual a la nuestra. 

 Olga Lidia Saucedo, representante de Alas de Esperanza, dijo que esta Ley es el reflejo de 

la sensibilidad de este gobierno, "tenemos certeza de que a través de la misma se puede 

llevar la tranquilidad, restauración y paz a muchas personas".     

 Ley para la Localización, Recuperación e Identificación Forense de Personas del Estado de 

Coahuila de Zaragoza. 



 

 Esta Ley tiene por objeto reconocer y garantizar la plena identificación de todas las 

personas fallecidas en el estado de Coahuila o cuyos restos pudieran encontrarse en el 

territorio del estado, así como contribuir a la plena identificación de personas cuyos restos 

se ubiquen en otros estados de la República Mexicana o en otros países, contribuyendo a 

garantizar el derecho de toda persona a ser efectivamente buscada y el derecho a la verdad. 

 Reconoce además los derechos de los familiares de personas desaparecidas en los procesos 

de búsqueda, localización, identificación, información y entrega de restos humanos. 

 De la misma manera, se incluye el derecho a recibir reparación integral por los 

sufrimientos padecidos y los daños causados por la desaparición y fallecimiento de 

familiares, así como por el mal o deficiente funcionamiento de las instituciones encargadas 

de su búsqueda y de la investigación de su desaparición en caso de que se hayan producido 

dilaciones, omisiones o cualquier otra falta a la debida diligencia. Así como el derecho a la 

memoria y al trato digno y respetuoso de los restos humanos. 

 Esta nueva Ley estipula además la creación de un Sistema de Gestión de la Información; el 

Registro de Personas Desaparecidas; Registro de Personas Fallecidas sin Identificar y de 

Personas Fallecidas Identificadas y No Entregadas; Banco de Datos Genéticos; Plan Estatal 

de Exhumación e Identificación de Casos Previamente Procesados; Mapas delincuenciales 

e identificación de formas de operación; entre otros puntos relevantes.  

--000-- 

 

CON RUBÉN MOREIRA VALDEZ SE SIENTAN LAS 

BASES PARA UN ESTADO SEGURO: ROBERTO 

ARIEL TIJERINA 

  

Candela, Coahuila de Zaragoza; a 18 de diciembre del 2016.- Porque el Gobernador Rubén 

Moreira Valdez afronta con decisión y valentía el problema de la inseguridad y no cabe 

duda que con él, se sientan las bases para un Estado seguro donde las familias podamos 

vivir en paz y donde los inversionistas nacionales y extranjeros puedan establecerse, 

aseguró el alcalde de Candela, Roberto Ariel Tijerina Menchaca. 

 Acompañado del Gobernador Rubén Moreira Valdez al presentar su Tercer Informe de 

Gobierno Municipal, Tijerina Menchaca agradeció al Ejecutivo estatal asumir la 



 

responsabilidad para enfrentar la inseguridad de años atrás y ofrecer a los Coahuilenses un 

Coahuila seguro. 

 A nombre de la comunidad de Candela y del suyo propio, manifestó su agradecimiento por 

contribuir a este municipio con la construcción del Cuartel Militar que en este 2016 quedó 

concluido y que permite a los pobladores caminar con tranquilidad. 

 "No me cabe la menor duda de que con Rubén Moreira Valdez se sientan las bases para un 

estado seguro en el que las familias podamos vivir en paz, donde los inversionistas 

nacionales y extranjeros puedan establecerse sin temor a sufrir los embates de la 

inseguridad", sostuvo. 

 Al enumerar los logros alcanzados durante los tres años de Gobierno, Tijerina Menchaca 

dijo que con el apoyo del Gobernador se ha alcanzado un notable crecimiento y desarrollo 

en el ramo turístico, siendo este 2016 uno de los más exitosos de su historia con 25 mil 

visitantes nacionales y extranjeros en Semana Santa y los festejos tradicionales de este 

Pueblo Mágico. 

 Con la premisa que practica el Ejecutivo estatal en tono a la cercanía de la gente con 

beneficio para los habitantes de Candela  citó como ejemplo los programas de alto sentido 

social como el mejoramiento de vivienda, infraestructura urbana y la entrega permanente de 

recursos a familias y una millonaria inversión en infraestructura turística  se ha 

transformado la forma de hacer política. 

 Al respecto, el Gobernador Rubén Moreira Valdez destacó que el seguirá encargándose de 

la seguridad hasta el último día noviembre del 2017, fecha en que concluye su mandato. 

 Resaltó que pese a los consejos que recibió al inicio de su administración para no enfrentar 

los problemas de seguridad, decidió de manera firme hacerse cargo de esta problemática y 

que hoy, gracias al apoyo del Ejército mexicano se ven los resultados. 

 Al destacar que en Candela hoy se transita de manera libre y segura, también en Torreón se 

vive un ambiente de tranquilidad por lo que hoy, Coahuila es uno de los estados que más 

quiere al Ejército Mexicano. 

 El Mandatario estatal felicitó al Alcalde Roberto Ariel Tijerina Menchaca, al Cabildo de 

este municipio por la labor realizada en este municipio que con obras se ha transformado y 

hoy, se ha convertido en un Pueblo Mágico presente en los grandes escenarios en los que 

figura Coahuila. 

 Durante este acto oficial, estuvieron con el Gobernador, el director del DIF Estatal, Jaime 

Bueno Zertuche;  por el 105 Batallón de Infantería estuvo el comandante José Juan 



 

Ledezma; la Presidenta del DIF municipal, María Conchita Santos de Tijerina; el Alcalde 

de San Buenaventura, Óscar Flores Lugo; el Alcalde de Cuatrociénegas, Miguel Ángel 

Guevara Cantú y el Alcalde de Castaños, José Isabel Sepúlveda. entre otros.  

--000-- 

 

 

LLEGA DESFILE NAVIDEÑO “COAHUILA 

BRILLA” A MONCLOVA 

  

Monclova, Coahuila de Zaragoza; a 18 de Diciembre del 2016.- El Gobernador Rubén 

Moreira Valdez encabezó el desfile navideño “Coahuila Brilla” acompañado por el 

Presidente Municipal de esta ciudad, Gerardo García Castillo y el Director General del DIF 

estatal, Jaime Bueno Zertuche. 

 El Gobernador coahuilense, ha reiterado que la finalidad de este desfile “Coahuila Brilla”, 

es que la ciudadanía salga en familia a disfrutar del mismo, así como han disfrutado del 

Pino Navideño o la Pista de Hielo en todas y cada una de las ciudades en las que se 

encuentran presentes. 

 Niños y Niñas acompañados por sus familiares; disfrutaron de la pirotecnia que iluminó el 

cielo monclovese, también despertaron los aplausos los carros alegóricos de las diversas 

caricaturas infantiles. 

 Los Súper Héroes, Tortugas Ninjas, Star Wars, Frozen, Buscando Dory, El Chapulín 

Colorado, Odisea Burbujas, My Little Pony, Las Princesas, Lego la Película,  fueron las 

más esperadas por chicos y grandes. 

 El Desfile Navideño “Coahuila Brilla”, se ha convertido ya en una tradición, por lo que 

desde temprana hora cientos de familias monclovenses se dieron cita en el Bulevar Harold 

R. Pape para disfrutar de este magnífico espectáculo. 

 Estuvieron presentes durante el desfile “Coahuila Brilla 2016”, el Presidente Municipal del 

Monclova, Gerardo García Castillo;  el Director General del DIF Coahuila, Jaime Bueno 

Zertuche; la Presidenta del DIF Municipal, Ana Patricia Esquivel Ibarra; la Diputada 

Federal, Guadalupe Oyervides Valdez; el Diputado Local, Melchor Sánchez de la Fuente; 

el coordinador regional Josué Gabino Jiménez; entre otros.  

--000-- 



 

 

 

BAJAN HOMICIDIOS DOLOSOS MÁS DEL 80% EN 

COAHUILA 

  

San Juan de Sabinas, Coahuila de Zaragoza;  a 19 de diciembre del 2016.- Con las acciones 

emprendidas por el Gobierno que encabeza Rubén Moreira Valdez y con el efectivo 

respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto, en Coahuila el delito de homicidios dolosos 

continúa su tendencia a la baja al registrar una disminución del 80.68 por ciento en lo que 

va de diciembre del 2016 con respecto a ese mismo mes del  2012. 

 Esta cifra se dio a conocer en la reunión del Grupo de Coordinación Operativa que presidió 

el Ejecutivo estatal en esta ciudad y donde se revisaron las estrategias de seguridad de la 

entidad, así como los avances alcanzados durante este mes. 

 Acompañado de los representantes de las instituciones y fuerzas de policiales, operativas 

federal y estatal, el Gobernador de Coahuila dio cuenta de la efectividad de las acciones y 

estrategias que se aplican en Coahuila, toda vez que los números reflejan una tendencia que 

beneficia a todos los coahuilenses. 

 Al mismo tiempo, se revisaron los indicadores de seguridad que se mantienen en cada una 

de las regiones a fin de dar seguimiento a cada una de las estrategias resultado de las 

constantes reuniones conjuntas que tienen como finalidad regresar la paz y seguridad a los 

coahuilenses. 

 En la revisión aplicada la mañana de este lunes, el Ejecutivo estatal destacó que del 1 de 

enero al 18 de diciembre de este año se tienen 85 homicidios menos con respecto al mismo 

periodo de 2015 y 898 homicidios menos con respecto al 2012. 

 El Gobernador resaltó que se seguirá trabajando de  manera decidida en la recuperación de 

la paz y seguridad de Coahuila hasta el último día de su administración. 

 Asimismo, felicitó a todas las instituciones involucradas por el trabajo realizado y que ha 

repercutido en el mejoramiento de las condiciones de vida de sus habitantes, especialmente 

en zonas donde anteriormente no se podía salir a las calles y donde hoy, las familias ya 

realizan con normalidad sus actividades cotidianas. 



 

 Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira Valdez el Alcalde de San Juan de Sabinas, 

Alfonso Gutiérrez Salinas; el Secretario de Gobierno, Víctor Zamora; Bernardo Castañeda 

Hernández, Coordinador Estatal de la Policía Federal en Coahuila; Segismundo Doguin, 

Delegado del Instituto Nacional de Migración; Yezka Garza Ramírez, Procuradora de 

Niñas, Niños y la Familia del Gobierno del Estado entre otros. 
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SEGUIREMOS TRABAJANDO POR LA 

COMUNIDAD MASCOGO.- RMV 

  

         Inaugura gobernador Clínica de Salud, se invierten 500 mil pesos 

  

Múzquiz, Coahuila de Zaragoza; a 19 de Diciembre del 2016.- Porque el bienestar de todos 

los coahuilenses es prioridad del gobierno del estado; el Gobernador Rubén Moreira Valdez 

inauguró la Clínica de Salud en la comunidad de los negros Mascogos, obra en la que se 

invierten 500 mil pesos, señalando además que continuará impulsando obras de gran 

importancia y trabajando por el bienestar de esta comunidad como lo ha venido haciendo 

desde el inicio de su sexenio. 

 Rubén Moreira, mencionó que esta Clínica de Salud llevará el nombre de Margarita ya que 

ha sido ella (la líder de esta comunidad), quién desde un principio abogó para que esta obra 

se hiciera realidad, al tiempo que afirmó vendrán más obras que como estas, mismas que 

traerán consigo desarrollo y beneficios para los habitantes de esta comunidad. 

 Mientras que la Líder de la Comunidad de los Mascogos, Margarita González Núñez 

reconoció el trabajo realizado por el Mandatario estatal ya que dijo, es el gobernador que ha 

traído más beneficio a esta comunidad en sus múltiples visitas, añadió que se le extrañara, 

esperando además que quién venga después de él, mantenga el mismo ritmo de trabajo en 

beneficio de la ciudanía. 

 “Ha pavimentado las calles, la clínica, escuelas”, dijo”, ”Estamos orgullos, están muy 

contentos todos con el señor Gobernador, porque ningún Gobernador de Coahuila había 

venido con los negros Mascogos, estamos agradecidos, se nos hace muy triste que ya va, 

dejar su trabajo y viene otro, ojala y siga el mismo camino como él”. 



 

 En su intervención, el Presidente Municipal de Múzquiz, Luis Fernando Santos Flores 

destacó que gracias a las gestiones e impulso del Titular del Ejecutivo, esta obra habrá de 

ser de gran utilidad para la ciudadanía ya que antes tenían que trasladarse a otras clínicas 

aledañas, lo cual con la crecida del rio Sabinas o en situaciones climatológicas difíciles se 

hacía imposible. 

 Santos Flores, agregó que con la conjunción de esfuerzos entre el gobierno federal, estatal 

y municipal se han llevado a cabo grandes obras como esta clínica de salud, escuelas 

primarias, secundarías, telebachilleratos y pavimentación, entre otras más. 

 “La presencia suya nos fortalece”, dijo. 

 Asimismo, invitó a la comunidad a asistir por la tarde al desfile navideño “Coahuila Brilla” 

que llega por primera vez a este municipio.     

 A nombre de los beneficiarios, la Señora Nazedalia Palao González agradeció el constante 

apoyo del mandatario estatal, gracias al cual dijo la comunidad de los Mascogos se ha 

trasformado para bien. 

 “Gracias por estar cerca de nuestra comunidad y de nuestra familia, usted es el gobernador 

que más ha estado más al pendiente de nuestro bienestar”, dijo, “Lo que parecía un sueño, 

usted lo ha hecho realidad, nuestra comunidad ha cambiado con muchos proyectos, nuestras 

familias tienen una vida mejor”. 

 En la Clínica de Salud “Margarita”, se invirtieron 500 mil pesos y consta de: sala de 

espera, consultorio, farmacia, área de urgencias, cuarto de recuperación y sanitarios. 

 Estuvieron presentes durante la inauguración, el Presidente Municipal, Luis Fernando 

Santos Flores; la Líder de la Comunidad de los Mascogos, Margarita González Núñez; el 

Secretario de Infraestructura y Transporte, Marco Antonio Dávila Montesinos;  la 

Secretaria de Cultura, Ana Sofía García Camil. 

 También, la Diputada Federal, Ana María Boone Godoy; el Diputado Local, Ricardo 

Saldívar Vaquera; el Comisariado Ejidal, Alberto Vázquez Mendoza; el Jefe de la 

Jurisdicción Sanitaria No. 3 de la Región Carbonífera, Doctor David M. Garza; el Medico 

de la Comunidad, Alen Ruíz Guerra; la beneficiaria y vecina del sector, Señora Nazedalia 

Palao González; entre otros. 

--000— 

 

INAUGURA RUBÉN MOREIRA  MUSEO QUINTA 

"JULIO GALÁN" 



 

  

 Múzquiz, Coahuila de Zaragoza a 19 de diciembre del 2016.- El Gobernador Rubén 

Moreira Valdez inauguró el Museo Quinta "Julio Galán" con el que esta ciudad rinde 

homenaje a uno de sus hijos más sobresalientes en su historia dentro de las bellas artes. 

 El Mandatario estatal realizó el corte de listón inaugural del este museo que fuera su hogar 

e inauguró también la exposición "Julio Galán en Casa" compuesta por 50 impresiones de 

sus famosas obras pictóricas instalado en el patio de lo que fuera su hogar. 

 Durante la inauguración, el Gobernador Rubén Moreira Valdez festejó y felicitó tanto al 

Patronato "Amigos de la Cultura" así como al Acalde, Luis Fernando Santos Flores por 

preservar la obra de Julio Galán, el pintor más reconocido internacionalmente de Coahuila 

por su importancia a nivel mundial. 

 "Estamos orgullosos de tener a uno de los mejores artistas de la plástica del mundo", dijo 

el Gobernador del Estado, quien pidió empujar al conocimiento de su obra. 

 Tras reconocer la obra del pintor como impresionante, se comprometió a buscar una de sus 

obras originales para el Museo y solicitó organizar foros para homenajearlo y discutir su 

obra con críticos a fin de difundir el conocimiento sobre sus obras plásticas. 

 El Alcalde Luis Fernando Santos Flores destacó el gran interés de este municipio por la 

cultura y agradeció al Gobernador Rubén Moreira Valdez por su apoyo para hacer posible 

estos proyectos como los que se proyectan para el 2017 que son el Museo de los Mascogos 

y el de Ganadería. 

 Al agradecer al patronato "Amigos de la Cultura" por el trabajo aportado para hacer 

posible el Museo Quinta "Julio Galán" así como el trabajo para concretar otros por lo que 

buscará a través del Cabildo de Múzquiz para que la administración de los mismos recaiga 

en ellos y no en la administración municipal. 

 El Museo Quinta  "Julio Galán" se encuentra en la que fuera el hogar de la familia del 

artista y que ocupa siete hectáreas y para concretarlo se requirieron 90 mil pesos para 

iluminación, reparación de muros, pinturas en general y equipo de exhibición. 

 De esta manera se rinde homenaje a quien dejara una vastísima obra pictórica y que 

presentó más de un centenar de exposiciones tanto individuales como colectivas en 14 

países y 38 ciudades más importantes de Europa, América y Australia. 



 

 Galán Romo, originario de Múzquiz destacó en pintura y las artes plásticas en los años 80 

y 90 y fue calificado como uno de los mejores pintores más famosos del mundo dentro de 

la corriente surrealista. 

 Tras inaugurar el museo, el Mandatario realizó un recorrido por esta propiedad, donde 

conoció su obra y su vida. 

 Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira Valdez el Alcalde de Múzquiz, Luis 

Fernando Santos Flores; la Presidenta del DIF Municipal, Karla Gabriela Maltos; Velia 

Romo de Dávila y Manolo Dávila Romo, familiares del pintor; Miguel Guerra Dávila, 

integrante del Patronato "Amigos de la Cultura A. C"; Marco Antonio Dávila Montesinos, 

Secretario de Infraestructura y Transporte, la diputada federal, Ana María Bone Godoy; la 

Secretaria de Cultura, Ana Sofía García Camil; el diputado local, Ricardo Saldívar y 

Yolanda Elizondo, Directora de Museos.  
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LLEGA "COAHUILA BRILLA 2016" A MÚZQUIZ: 

ACUDEN 30 MIL 

  

Múzquiz, Coahuila de Zaragoza a 19 de diciembre del 2016.- Con el fin de unificar a las 

familias y preservar los valores con un espíritu navideño, esta noche el desfile "Coahuila 

Brilla 2016" llegó a este municipio de Múzquiz llenando de alegría los corazones de 30 

mil  personas. 

 Encabezado por el Gobernador Rubén Moreira Valdez y el Alcalde Luis Fernando Santos 

Flores, el desfile despertó sonrisas y emociones en pequeños y grandes a lo largo de varios 

kilómetros de esta ciudad donde que vivió la magia navideña. 

 En punto de las 19:00 hora inició el desfile con disparos de luces multicolores provenientes 

de la pirotecnia que iluminaron el cielo y encendieron el espíritu de cientos de familias que 

se dieron cita en las calles de esta ciudad. 

 Luego la llegada de los duendes fue el arranque de más de  una hora de diversión que 

continuó con los 16 carros compuestos por la Paw Patrol,  los personajes de la Liga de la 

Justicia integrada por Flash, la Mujer Maravilla, Batman y Superman. 



 

 Siguieron el carro de los personajes de Disney, Pepa Pig, Lego, Dory, Dragon Ball, las 

Equestria Girl, las Princesas de Disney, las Tortugas Ninja, Star War, los Súper Héroes, 

Frozen, un carro retro para los padres de familia donde aparecieron Santo el enmascarado 

de Plata, Cantinflas, el Chapulín Colorado, los personajes de la Vecindad del Chavo para 

concluir con el carro de Santa Claus. 

 El recorrido arrancó en el bulevar Múzquiz y continuó a lo largo de diversas cuadras de 

esta ciudad, donde miles de habitantes de este municipio acudieron a divertirse anticipando 

una  navidad con sus familias. 

 "Coahuila Brilla 2016"  llegará a nueve municipios del Estado y hasta el momento ya se 

realizó en Torreón, San Pedro, Matamoros, Francisco I. Madero, Saltillo, Monclova y esta 

noche tuvo lugar en esta ciudad para posteriormente terminar en Piedras Negras y Acuña. 

 Hasta el momento, más de 600 mil espectadores son los que han disfrutado la magia de la 

navidad a través de este desfile que se ha convertido en una tradición para los 

coahuilenses,  al finalizar en los nueve municipios se espera superar los 700 mil asistentes. 

 Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira Valdez, el director del DIF Estatal, Jaime 

Bueno Zertuche; el Alcalde de Múzquiz, Luis Fernando Santos Flores, así como los 

diputados locales de esta región, integrantes del Cabildo de Múzquiz y sus familias entre 

otros. 
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EN COAHUILA YA NO SE PAGARÁ TENENCIA 
  

 

·         Firma Rubén Moreira la Promulgación de la Reforma que la 

elimina a partir del primero de enero 

·         “Reconocemos el cumplimiento de su palabra”: Organismos 

Empresariales de la Región Sureste 
  

 

Ramos Arizpe, Coahuila de Zaragoza; 21 de diciembre de 2016.- Rubén Moreira firmó la 

Promulgación de la Reforma que elimina el pago de tenencia vehicular a partir del primero 

de enero, para cumplir con el compromiso que asumió en su campaña, donde se estableció 



 

que la disposición beneficiará la economía de miles de familias coahuilenses además de 

fortalecer la seguridad en la entidad. 

  

En la ceremonia, el Secretario de Finanzas, Ismael Ramos Flores, dijo el cumplimiento en 

el pago de derechos de control vehicular es del 88 por ciento --la más alta del país--, cuando 

al inicio de la administración de Rubén Moreira era del 47, es decir, alrededor de nueve de 

cada 10 coahuilenses cubren oportunamente con esta obligación ciudadana. 

  

Lo anterior significa, añadió, que los propietarios de más de 660 mil vehículos cubrieron 

sus pagos. 

  

En ese sentido, el Presidente de Organismos Empresariales de la Región Sureste, Manuel 

González Zozaya reconoció el esfuerzo del Gobierno del Estado y, externó:  

  

“Reconocemos el cumplimiento de su palabra y lo agradecemos”. 

  

Ante el Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, José María Fraustro Siller; el 

Secretario de Gobierno, Víctor Zamora; legisladores locales; funcionarios de la Secretaría 

de Finanzas y de la Administración Fiscal, y representantes del sector privado, el 

Gobernador Rubén Moreira externó que la eliminación del pago de la tenencia traerá 

múltiples beneficios para la economía de la población. 

  

Al destacar las reformas estructurales impulsadas por el Presidente Enrique Peña Nieto, que 

de no darse “hoy México quien sabe dónde estaría”, enfatizó que el Jefe de la Nación actuó 

con responsabilidad. 

  

La caída del precio del petróleo y el de la producción petrolera, “nos hubieran arrastrado a 

un precipicio y eso no sucedió”, subrayó. 

  

Luego, recordó que en Coahuila la generación de empleos se califica de noviembre a 

noviembre, y al cierre de este año, se generaron 36 mil 552 nuevas fuentes laborales; la 

administración se contabilizaron 142 mil. 

  

Detalló la relevancia de los empleos generados en los últimos 12 meses, ya que “es 

multiplicar por 10 todos los que se crearon en el sexenio del Presidente Fox en Coahuila”. 

  

Dijo que los municipios donde se generaron más nuevos empleos en el presente año, son: 

Torreón con 11 mil 363; Saltillo, ocho mil 447; Ramos Arizpe, seis mil 422;  Piedras 

Negras, dos mil 801; Monclova, mil 418; Allende, mil 153; Francisco I. Madero, 986; 

Nava, 850; San Pedro 584; Matamoros, 559 y Arteaga, 550. 

  

Rubén Moreira, además, reiteró que al Gobierno le corresponde generar las condiciones 

para que crezca la economía, y añadió que con respecto a la eliminación de la Tenencia y 

de otros 20 conceptos impositivos tienen el efecto de fortalecer el mercado interno de 

Coahuila. 

  



 

El hecho de que la población se beneficie con esta disposición permite crecer el comercio y 

el mercado, apuntó, y señaló que con estos planteamientos, que ya son una realidad, 

permiten también eliminar trámites burocráticos que entorpecen el crecimiento económico. 

  

Externó su compromiso de trabajar más en este punto, como el hecho de canalizar en un 

solo trámite los requerimientos del sector productivo con el fin de que el empresariado no 

se vea en la necesidad de duplicar esfuerzos para desarrollar su actividad. 

  

Luego, recordó que su compromiso de eliminar la tenencia lo asumió durante su campaña, 

y no al inicio de la administración, y lo estableció para todo el sexenio; ahora ya es un 

hecho al término de los primeros cinco años de gestión. 

  

“De haberlo hecho desde el principio”, enfatizó, “hubiera sido irresponsable”, porque de 

suspenderla de un día para otro “como sucedió en Sonora”, al otro año no se tendrían 

recursos en las arcas estatales. 

  

También, rememoró, “fue una propuesta responsable la que hice en campaña de que sería 

en mi Gobierno, y para ganar no dije ‘mañana lo voy a hacer’”. 

  

Lo hicimos durante los seis años, gracias al ejercicio responsable del presupuesto que 

aplicaron las y los funcionarios de la Secretaría de Finanzas, 

  

Rubén Moreira, aseveró que también se substituyeron los Ingresos “aumentando la Base y 

no la Tasa” como por ejemplo la del ISN que es del dos por ciento y la más baja de todo el 

país. 

  

Es preferible, indicó, que muchos paguen poco y no pocos paguen mucho que permite que 

las finanzas avancen bien; con ello, se tiene un efecto adicional como es enriquecer la 

competitividad del Estado. 

  

Lo anterior facilitará enfrentar la turbulencia económica que se espera con el cambio de 

Presidente de Estados Unidos, esto es claro y en Coahuila la enfrentaremos unidos con los 

empresarios, dijo. 

  

Luego, anunció que en los primeros días de enero estará en Coahuila el titular del 

INFONAVIT, David Penchyna, porque en el 2017 el Instituto invertirá una cifra histórica 

en la construcción de viviendas, y lo hará ante la formalidad del empleo que se tiene aquí. 

  

En este renglón, Coahuila es líder nacional en formalidad, lo que pone de manifiesto, 

agregó, ”que no nos equivocamos en nuestra política agresiva de traer empleos de Asia, ni 

tampoco en la creación de la Secretaría del Trabajo, y con ustedes, los empresarios, nos va 

a ir muy bien”. 

  

Anticipó que para el año entrante se vislumbran más acciones de infraestructura, como la 

construcción del Hospital del IMSS en Ciudad Acuña, o la conclusión de la carretera San 

Pedro-Cuatro Ciénegas, además segundas o terceras etapas de las Universidades 

Tecnológicas y Politécnicas. 



 

  

Al reconocer a las y los legisladores locales que aprobaron por unanimidad la Iniciativa de 

eliminación de la Tenencia, y recordó los avances que tiene Coahuila en materia de 

Transparencia, donde también cuenta con el liderazgo nacional “a diferencia de cuando se 

inició la administración donde teníamos el presupuesto más oscuro del país”, de acuerdo al 

IMCO. 

  

Citó, por otra parte, que en el 2017 se implementará el Programa “Regresa a Casa” para 

aquellos automovilistas de Coahuila que plaquearon sus unidades en otros Estados, 

retornen a la entidad ante la eliminación del pago de tenencia y a que las erogaciones por 

los Derechos Vehiculares no  aumentarán. 

  

Reiteró que la economía de Coahuila es de las mejores del país, e incluso hay entidades que 

dependen de las participaciones que entrega nuestra entidad a la Federación. 

  

Por su parte, Ismael Ramos, titular de Finanzas, dijo que desde el 2012 el Gobierno del 

Estado se eliminó gradualmente el pago de la tenencia que será de cero a partir del primero 

de enero. 

  

Para el siguiente ejercicio, dijo, se ofrecerá a los automovilistas que cumplan con sus 

Derechos Vehiculares, se les ofrecerá de nueva cuenta el Seguro para daños contra terceros. 

  

También, añadió, se rifará entre ellos un auto de lujo (Porsche); dos casas, 10 vehículos 

más, 20 viajes a Cancún y Becas de la Universidad Iberoamericana, en Torreón. 

  

En tanto, el Presidente de Organismos Empresariales de la Región Sureste, Manuel 

González Zozaya, dijo  que la disposición del Gobernador del Estado beneficia a las 

familias con ingresos limitados así como a las micro y pequeñas empresas. 

  

A las primeras porque les permitirá adquirir un mejor vehículo o bien destinar esos recursos 

a otros bienes, mientras que a las MIPyMES les favorece para tener mayor capital de 

trabajo para crecer y aplicarlo a más inversiones productivas. 

  

También, permitirá impulsar la dinámica económica del Estado luego de los gastos de la 

temporada decembrina, además de que se fortalece la gobernabilidad interna y la seguridad 

pública. 

  

Terminar con este pago, abundó, eliminará incentivos negativos que no permiten tener un 

registro idóneo de los vehículos que efectivamente existen en el Estado. 

  

Y que los vehículos de Coahuila tengan placas del Estado fortalece la seguridad pública, y, 

finalmente, la medida beneficia la economía regional ya que se impulsa a la industria 

automotriz propia de la entidad. 

  

“Reconocemos el cumplimiento de su palabra, y lo agradecemos”, concluyó. 

  



 

En tanto, el Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, José María Fraustro, dijo que 

las y los legisladores locales aprobaron por unanimidad el Paquete Fiscal 2017 para 

Coahuila que contempla iniciativas para reformar la Ley de Hacienda; la Expedición de la 

Ley de Ingresos, el Presupuesto de Egresos y la Ley de Participaciones y Aportaciones 

Federales para los 38 Municipios. 

  

“En intenso trabajo legislativo, fuera de intereses partidistas, se aprobaron de esa manera, 

viendo en todo momento por el bien de Coahuila”, agregó. 

  

Se trata de un paquete “bien estructurado, elaborado responsablemente, sustentado en 

ingeniería financiera que le dará viabilidad al último año de la administración estatal”, 

apuntó. 

  

Indicó que para el ejercicio fiscal 2017, Coahuila contará con un presupuesto de Egresos de 

43 mil 697 millones de pesos que se apicaran en obras de infraestructura, salud, desarrollo 

social y rural, y en los demás rubros de la administración pública estatal. 
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COAHUILA PRIMER LUGAR NACIONAL CON 

COBERTURA DE ELECTRICIDAD 

  

·         El Gobernador Rubén Moreira lleva electricidad a las comunidades 

más alejadas de los centros de población 

  

Lucio Blanco, Cuatro Ciénegas, Coahuila de Zaragoza; 22 de diciembre de 2016.- Coahuila 

llegó al 99.63 por ciento de cobertura en energía eléctrica y es el primer lugar a nivel 

nacional, explicó desde el Ejido Lucio Blanco el Gobernador Rubén Moreira, quien reiteró 

su compromiso de llevar este servicio a quien aún carece de él.  

 El Mandatario estatal dio por iniciados de manera formal las obras de construcción de línea 

de distribución y red eléctrica del Ejido Lucio, municipio de Cuatro Ciénegas. 

La comunidad se encuentra localizada a más de 200 kilómetros de la capital del Estado y 65  



 

kilómetros de terracería de la Carretera Saltillo-Torreón a la altura del kilómetro 134. 

 Con una línea de distribución de 47 kilómetros y 146 postes, cinco transformadores, se 

dotará de energía eléctrica al Ejido Lucio Blanco, mejor conocido como "La Pelota", en 

beneficio de 240 personas. 

 En 2014 de manera conjunta el Gobierno del Estado con la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y el Municipio de San Pedro se realizó la electrificación del Ejido Mala 

Noche. 

 En el 2015 con el Respaldo del Presidente Enrique Peña Nieto y el trabajo entre el 

Gobierno, la CFE y el Municipio de Cuatro Ciénegas se electrificó el Ejido Estanque de 

León. 

 En dos años se logró abatir el rezago de comunidades que tenían más de 50 años en espera 

de la energía eléctrica, lo cual ha sido gracias al ejercicio claro, transparente de los 

recursos, el trabajo ordenado, responsable y planeado. 

 Con dichas estrategias de ha tenido como resultado que en cinco años los Municipios de 

Candela, General Cepeda y Ocampo pasaran de Media a Baja Marginación y los 

Municipios de Abasolo, Nadadores, Matamoros, Sacramento y Zaragoza de Baja a Muy 

Baja Marginación. 

 En lo que va de la Administración, y en un hecho sin precedentes, se han realizado 

alrededor de 198 obras de electrificación en todo el Estado, sobre todo en las comunidades 

más alejadas de grandes centros de población, con una inversión de más de 172 millones de 

pesos.  

La obra de Lucio Blanco contará con una inversión de 5.36 millones de pesos y se suma a 

las obras de electrificación del Ejido Providencia y Salinas del Rey Sur, del Municipio de 

Sierra Mojada, cuyas comunidades desde su fundación carecían de ese servicio. 

 El mandatario estatal, en su mensaje oficial, destacó la coordinación entre los tres órdenes 

de Gobierno ha permitido a Coahuila ser el primer lugar en el país con más cobertura de 

energía eléctrica en su territorio, con el 99.63 por ciento de las viviendas con acceso a este 

servicio. 

 Esta obra se suma a la granja solar inaugurada en el Ejido Boquillas del Carmen, 

municipio de Ocampo, donde también participó el Banco Mundial; y a la instalación de la 

red eléctrica en el Ejido Santa Genoveva, municipio de Castaños. 



 

También se han realizado obras de electrificación en el ejido Presa de San Javier de 

Saltillo; y la instalación de fotoceldas o granjas solares que ha beneficiado a las familias de 

ejidos San José de Carranza de Sierra Mojada; o Mala Noche y Arracadas de San Pedro.  

El Gobernador del Estado encabezó una posada navideña en el Ejido Lucio Blanco, donde 

convivió y quebró la piñata con los niños y jóvenes de la localidad. Estuvo acompañado por 

el Secretario de Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes Ávila; el Secretario de Desarrollo 

Rural, Alfio Vega de la Peña; el Alcalde de Cuatro Ciénegas, Miguel Guevara Cantú; el 

Alcalde de San Pedro, Juan González y el Comisariado Ignacio Ávila López, como 

beneficiarios del Programa Plan 59 de Sierra Mojada, Viesca, Matamoros, San Pedro, 

Torreón, Ocampo, Cuatro Ciénegas, Castaños y Monclova.  
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LLEVA RMV BENEFICIOS A COMUNIDADES MÁS 

ALEJADAS 
  

 

·         Inaugura Gobernador línea de distribución y red eléctrica 

  

 

Ejido San Javier, Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 22 de Noviembre del 2016.- El 

Gobernador Rubén Moreira cumplió un compromiso más y llevó beneficios sociales las 

comunidades más alejadas del estado, al inaugurar la línea de distribución y red eléctrica en 

este ejido, obra en la que se invirtieron 2.84 millones de pesos.  

  

El Gobernador aseguró que con esta gran obra, los pobladores de esta comunidad tendrán 

más posibilidades y un constante desarrollo, al tiempo que recordó que hoy gracias a la 

conjunción de esfuerzos del Gobierno Federal, estatal, municipal y la de la CFE, hoy  

  

El 99.63 por ciento de los coahuilenses cuentan con energía eléctrica.  

  

“Este es un gran esfuerzo de los tres órdenes de gobierno y vamos a estar cerca de ustedes y 

seguir trabajando lo que resta de la administración”, dijo. 

 

En su intervención, el Coordinador Rural, Refugio Rodríguez Bernal, destacó que desde  



 

que llegó a gobernar Rubén Moreira con el Plan 59 a las comunidades, quienes no tenían un 

techo hoy ya lo tienen, además de piso firme, cuartos extras y por supuesto la llegada de la 

energía eléctrica como es el caso de Presa de San Javier.  

  

“Es usted uno de los nuestros, llego al gobierno del estado y nos ha devuelto la paz y la 

tranquilidad”, dijo, “recordaré el nombre de  

  

Rubén Moreira, el gobernador que fue a las comunidades más humildes para transformarlas 

y llevarles justicia social”.  

  

La explicación técnica de la obra estuvo a cargo de Javier Márquez Escalante; quien señaló 

que debido al gran despliegue de tecnología, capacidad y voluntad necesaria, nadie había 

logrado traer la luz a esta comunidad de San Javier, informando además  

  

que en esta comunidad se pusieron 11.2 kilómetros de línea eléctrica, 137 postes de luz, 4 

transformadores, 21 muretes, 28 lámparas, gracias a lo cual 84 personas dispondrán de 

energía eléctrica.  

  

“En Coahuila con el liderazgo del Gobernador Rubén Moreira y el acompañamiento del 

Presidente Enrique Peña hoy más que nunca tenemos una real y verdadera oportunidad de 

erradicar con base en parámetros objetivos la pobreza extrema de Coahuila”.  

  

Mientras que el Delegado de Sedesol Federal, Joel Nochebuena reconoció el trabajo que el 

Mandatario estatal ha realizado en beneficio de todos los coahuilenses, en particular en las 

comunidades más alejadas.  

  

“A mí me queda claro que el Gobernador Rubén Moreira es un hombre comprometido, no 

solamente en la palabra sino en los hechos, reconozco tu compromiso que tienes con la 

gente más vulnerable”, dijo.  

  

Por última, el beneficiario y habitante de esta comunidad, Alberto Maldonado, agradeció la 

obra eléctrica al tiempo que recordó lo que fue crecer y tallar la fibra de la lechuguilla a la 

luz de un mechón, hoy eso ha cambiado, mencionó.  

  

Destacó que si bien algunas familias habían emigrado por la falta de luz, hoy en día esas 

familias están regresando a la que siempre fue su casa en Presa de San Javier  

  

“Las familias que antes se fueron, hoy ya empiezan a regresar. Hoy ya se puede en Presa de 

San Javier y más de noche, gracias por volver a ver a Presa de San Javier”.  

  



 

Por último, se dio el encendido de switch en una vivienda y se entregaron certificados de 

seguro catastrófico a diversos comisariados ejidales como: Bernardino Coronado Escareño, 

Herminio Hernández, Rangel, Juan Manuel Hernández García, Efraín Hernández Rangel, 

Silvano Medina Martínez, Fernando Rodríguez García, Bonifacio Cordero Salinas.  

  

Estuvieron presentes durante la inauguración el Delegado de la Sedeso Federal, Joel 

Nochebuena; el Secretario de Desarrollo Rural, Alfio Vega de la Peña; el Secretario de 

Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes  

  

Ávila; e Coordinador Rural, Refugio Rodríguez Bernal; el Superintendente Zona Golfo 

Norte de la C.F.E., Norberto Alarcón Galván; el beneficiario, Alberto Maldonado; el 

Comisariado Ejidal de Presa San Javier, Ricardo Otero Carranza; el Subsecretario de 

Infraestructura Social, José Antonio Antunes Flores; entre otros.  
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REALIZARÁ COAHUILA EVALUACIÓN EN DH 

CON OFICINA DE LA ONU 
  

 

·         Se reúne Rubén Moreira con Jan Jarab, de Derechos 

Humanos de la ONU 

  

 

Ciudad de México, 23 de diciembre de 2016.- Coahuila será el primer estado en tener una 

evaluación a su Programa Estatal de Derechos Humanos, revisión proyectada a realizarse a 

inicios del próximo año en conjunto con la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos 

Humanos de ONU. 

  

Esta mañana, el Gobernador Rubén Moreira Valdez se reunió con Jan Jarab, representante 

en México de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de ONU, con 

quien revisó el Programa, además de acordar la realizar esa evaluación. 

  

En el encuentro, se estableció que Coahuila es uno de los primeros estados en contar con un 

Programa Estatal de Derechos Humanos, y que ha hecho un esfuerzo permanente en esa 

materia durante los cinco años de gobierno. 

  



 

Al realizar la revisión del Programa, se tomó el acuerdo de hacer una evaluación al impacto 

que ha tenido en la ciudadanía, con ello Coahuila será el primer estado en tener una 

revisión de este tipo. 

  

"Es bueno el reto, tenemos avances, en el caso de adopciones, de unión entre personas del 

mismo sexo, o por ejemplo en el tema de protección a niños", explicó el Gobernador, "sí 

queremos esa evaluación, vamos a programarla para el mes de febrero". 

  

Jan Jarab refirió que la Oficina del Alto Comisionado se encuentra satisfecha del trato, y 

avance que registra Coahuila en materia de Derechos Humanos, entidad en la que siempre 

han encontrado la disposición de trabajar de manera coordinada. 

  

"Ponemos (a Coahuila) como un buen ejemplo, tenemos una cooperación importante, 

estamos mencionando esta cooperación en nuestras comunicaciones con otros estados, 

hemos estado usando a Coahuila como referente, este año fue un buen año de cooperación 

exitosa, queremos agradecer la apertura que sí es ejemplo para otros estados". 

  

El mandatario estatal, acompañado del Procurador General de Justicia, Homero Ramos y el 

titular de la Unidad de Derechos Humanos del Ejecutivo, Federico Garza, reiteró la 

disposición de su Gobierno de mantener los trabajos en materia de Derechos Humanos. 

  

Jan Jarab recalcó su disposición de continuar trabajando de manera conjunta con el estado 

de Coahuila, de apoyar la próxima evaluación, misma que a propuesta del Gobernador 

Rubén Moreira podría realizarse con visitas al Cereso de Piedras Negras o al municipio de 

Allende. 
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FELICES FIESTAS DESEA RUBÉN MOREIRA A LOS 

COAHUILENSES 
  

Saltillo, Coahuila a 23 de diciembre del 2016.- El Gobernador Rubén Moreira Valdez 

dirigió un mensaje a los coahuilenses para desearles una Feliz Navidad y una Nochebuena 

en compañía de sus seres queridos.  

  

El Mandatario Estatal recordó que esta es una época de reflexión, de amor, de paz y de 

concordia por lo que deseó que este tiempo sirva para reforzar los valores que nos lleven a  



 

construir una mejor sociedad y un mejor Coahuila.  

  

Asimismo deseó que en todos los rincones de nuestros Estado prevalezca la unidad en los 

corazones y que todas  las familias disfruten estos días  en armonía y felicidad.  

  

Este 24 de diciembre el Gobernador Rubén Moreira Valdez y su esposa, la Señora Alma 

Carolina Viggiano Austria realizarán diversas actividades para celebrar la Navidad entre las 

que se encuentra una visita al Hospital del Niño, una visita a la Casa Cuña y Albergue del 

DIF en Saltillo.  

  

Posteriormente, para la Nochebuena considera una cena con los vecinos de la Colonia 

Nuevo México, donde el Gobernador y su esposa recorrerán las calles de ese sector, pedirán 

posada en varios domicilios.  
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CON EL APOYO DE LAS FUERZAS ARMADAS SE 

RECUPERA LA SEGURIDAD EN COAHUILA 

  
 

·         Rubén Moreira destaca la construcción de tres Cuarteles y seis Bases 

de Operación Militares 

 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 24 de diciembre de 2016.- Para el Gobernador Rubén 

Moreira Valdez, la recuperación paulatina de la paz en el Estado es una de las principales 

prioridades de su administración, por lo que con el apoyo de la SEDENA y la SEMAR, 

Coahuila cuenta ahora con más instalaciones y elementos castrenses en todas las regiones 

de la entidad.  

  

En ese sentido,  el mandatario estatal destacó que las múltiples acciones desarrolladas hasta 

el momento, con el respaldo del Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto y el apoyo de 

las autoridades municipales, hoy en Coahuila se tienen avances significativos en la lucha 

permanente contra la delincuencia. 

  



 

Expresó que para la consolidación de este propósito se trabajó estrechamente con las 

Secretarías de la Defensa Nacional y de Marina Armada de México para la construcción de 

los Cuarteles Militares de Frontera y de Piedras Negras, ya en operaciones, y del que se 

ubicará en San Pedro, actualmente en proceso de construcción. 

  

También en la edificación de las Bases de Operaciones Militares de Guerrero, Allende, 

Juárez y Candela, que se sumarán al de Hidalgo y al de Viesca, que próximamente entrará 

en funciones. 

  

De esta manera, agregó el Gobernador Rubén Moreira, se avanza con determinación en la 

lucha contra la delincuencia, en concordancia con su pronunciamiento de campaña: “De la 

Seguridad me encargo yo”. 

  

En ese contexto, señaló que los logros son significativos en esta lucha; sin embargo, se 

mantienen los operativos y estrategias permanentes para evitar que de nueva cuenta la 

delincuencia se apodere de algunas regiones de la entidad. 

  

Asimismo, el mandatario coahuilense, reiteró su agradecimiento al Presidente Enrique Peña 

Nieto, porque los mandos y elementos castrenses, en coordinación con las autoridades 

estatales y municipales, garantizan a la ciudadanía una mayor tranquilidad y seguridad. 

  

Los avances, externó, son positivos, pero no se bajará la guardia ni se relajarán las acciones 

en ese sentido, ya que hasta el último día de la administración se combatirá, con 

determinación a la delincuencia y al crimen organizado. 
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LA EDUCACIÓN ES DE ALTA PRIORIDAD EN 

COAHUILA; RUBÉN MOREIRA 
  

 

·         El Estado cuenta con ocho nuevas Universidades Tecnológicas y 

Politécnicas 

·         En cinco años, se invirtieron en la materia 3,688 millones de pesos 

 

 



 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 25 de diciembre de 2016.-  El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez, reiteró que la Educación es un sector de la más alta prioridad por lo que hasta el  

último día de su administración se trabajará en su fortalecimiento. 

  

Indicó, que con el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto, a través de la SEP federal, el 

respaldo de la SEDU, ICIFED y de las autoridades municipales, ahora Coahuila ofrece más 

y mejores alternativas de Educación para jóvenes y adolescentes de todas las regiones de la 

entidad. 

  

Resaltó que en los últimos cinco años, se destinaron 3,688 millones de pesos para la 

construcción de 2,228 espacios educativos, la rehabilitación de otros 6,700 y el 

equipamiento de 1,900 más. 

  

Señaló que ejemplo de ello, es la construcción de 8 nuevas Universidades –misma cantidad 

que se instalaron en el Estado entre 1993 y el 2011--, y 230 Preparatorias más, ubicadas en 

La Laguna, el Sureste, Centro Desierto, Carbonífera, Cinco Manantiales y Norte del 

Estado. 

  

Mencionó que la preparación profesional o  técnica de las y los estudiantes de Coahuila, les 

abrirá las puertas para incorporarse con éxito al sector productivo. 

  

Las nuevas Casas de Estudio, están enfocadas a atender las demandas de la industria y las 

empresas de cada una de las regiones, por lo que tienen garantizado una fuente laboral una 

vez que concluyan sus estudios, dijo el mandatario estatal. 

  

Refirió que con tales avances en materia de Educación, permiten que ahora 19,000 jóvenes 

más estudien alguna carrera universitaria o pos-grado. 

Añadió que en las 230 nuevas Preparatorias, actualmente se atienden a 36,000 jóvenes más 

que al inicio de su administración. 

  

Por otra parte, Rubén Moreira señaló que en los primeros cinco años del sexenio, 

aumentaron 60% el número de Becas, ya que en el 2011 se entregaban 72,000 y el presente 

año subió a 123,000 estudiantes que reciben el apoyo para continuar con sus estudios. 

  

Mientras que en apoyo a la economía familiar, a las y los alumnos de Educación Básica, al 

inicio del presente ciclo escolar se entregaron más de 564,000 paquetes de útiles escolares y 

102,000 uniformes y pares de calzado. 

  

Con el propósito de mejorar la nutrición del alumnado de este nivel escolar, en zonas 

rurales y urbano-marginadas, en cinco años se entregaron 71.5 millones de raciones de 

desayunos fríos y calientes, concluyo.  
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VIVE COLONIA NUEVO MÉXICO NAVIDAD 2016 

EN PAZ 
  

Torreón, Coahuila de Zaragoza; a 25 de diciembre del 2016.- Como resultado de la paz y 

seguridad alcanzada en Coahuila, el Gobernador Rubén Moreira Valdez encabezó una 

posada y celebró la Navidad en la Colonia Nuevo México de esta ciudad donde después de 

ser una guarida de la delincuencia hoy goza de tranquilidad. 

  

Dirigió un mensaje de paz y de esperanza para los coahuilenses y para los habitantes de la 

colonia quienes en el pasado enfrentaron momentos sumamente difíciles.  

  

Destacó que hoy que celebramos el cumpleaños del Salvador que nos trajo paz al mundo 

por lo que hoy  son momentos para estar en paz, momentos de esperanza, de perdón y de 

unidad.  

  

"Sé que ustedes pasaron cosas terribles y que en el futuro pueden suceder cosas buenas y 

que los niños que hoy nos acompañan vivan la paz. Que lo que aquí sucedió sirva para 

construir una mejor sociedad", dijo.  

  

Acompañado de su esposa la Presidenta Honoraria del DIF Coahuila, Alma Carolina 

Viggiano Austria, el Mandatario Estatal celebró aquí la Navidad en un ambiente de fiesta y 

de agradecimiento.  

  

Allí escuchó los testimonios de Rene Zapata, María Flor Medrano y Elena Guadalupe 

Gómez habitantes de este sector quienes recordaron que los estragos de la guerra contra la 

delincuencia la tuvieron que padecer ellos desde el 2006 con la destrucción de la colonia, la 

violencia en sus calles y el asesinato de personas muy queridas para ellos pero que hoy, con 

el Gobierno de Rubén Moreira Valdez se viven tiempos de paz.  

  

"El demonio del narcotráfico dejo todo destruido; hoy brilla la esperanza y la armonía en 

nuestra colonia", dijo María Flor Medrano.  

  

"Cinco años le llevó a la delincuencia destruir y a usted le llevó tres. Usted ganó", dijo 

Rene Zapata tras agradecer que hoy las familias gozan de todos los programas sociales y de 

prevención del delito.  



 

  

El coro y banda de Niños de la Colonia Santiago Ramírez, un ejemplo de reintegración 

integral fue el que amenizó la cena a quienes el Gobernador extendió una felicitación por el 

trabajo realizado.  

  

Previo a la cena Navideña con los vecinos de la colonia México Nuevo, el Mandatario 

realizó un recorrido por las calles y callejones  cantando villancicos y pidiendo la posada en 

el Centro Comunitario "Lic. Jesús Sosa Ayala" donde convivió con decenas de vecinos que 

disfrutaron de la música y de la Cena Navideña en completa paz y seguridad.  

  

En el recorrido convivió con todos los habitantes de la colonia quienes abrieron la puerta de 

su casa para disfrutar de este ambiente de paz y de unidad.  

  

Participó en la posada el sacerdote Juan Carlos Espinosa, allí el Gobernador y su esposa 

colocaron una paloma en el muro del Centro comunitario donde expresaron su deseo para 

que la paz alcanzada en Coahuila prevalezca.  

  

Al final, los niños recibieron sus regalos navideños con los deseos de felicidad para esta 

Navidad.  

  

Acompañaron al Gobernado, Jaime bueno, Director del DIF Estatal, Sergio Sisbeles, 

subsecretario de prevención social y participación ciudadana; el alcalde de Torreón, Jorge 

Luis Morán y el Vicepresidente del Grupo Industrial Peñoles, Rafael Rebollar González.  
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CRECE COAHUILA EN OBRAS; SUPERVISA RMV 

PUENTE 

  

·         Más obras que generan competitividad 

·         Avanza en 70 % puente; invierte estado $100 millones 

  

Ramos Arizpe, Coahuila de Zaragoza: a 26 de diciembre de 2016.- Esta mañana el 

gobernador Rubén Moreira Valdez supervisó el avance de la obra del Puente Superior 

Vehicular Analco en Ramos Arizpe, cuyo avance es del 70 por ciento, obra con la cual se 

pretende mejorar la calidad de vida de alrededor de 13 mil familias. 

  



 

El gobierno del Estado junto al gobierno municipal de esta entidad iniciaron la obra a 

mediados del 2016 con una inversión de poco más de cien millones de pesos y con la 

intención de mejorar la competitividad de este sector, con lo cual se ahorra un tiempo en 

traslados de entre 45 y 50 minutos. 

  

El puente superior vehicular Analco beneficiará a los habitantes del sector poniente de 

Ramos Arizpe, principalmente a los habitantes de las colonias Analco, Mirador, Escorial, 

Valle Poniente, Armillita, Cañada del Mirador y Santa Luz Analco. 

  

La moderna estructura inicia sobre el bulevar Analco para concluir en el Bulevar Morelos 

del Parque Industrial Ramos Arizpe, destacando una longitud de 340 metros, once metros 

de ancho y en su primer etapa contará con dos carriles de circulación. 

  

Además de esto se destinará un carril de dos metros para el paso de peatones, el cual 

contará con las medidas de seguridad necesarias para convertirlo en un acceso seguro, 

evitando que caminen entre las vías del tren, el arroyo o la maleza. 

  

Dentro de las características de este PSV en su primer etapa destacan los 11 metros de 

ancho, los dos carriles de circulación y 13 Claros; además se aplicarán cinco mil 400 

metros cúbicos de concreto reforzado, mil 855 metros cúbicos de base hidráulica, y dos mil 

450 metros cúbicos de base estabilizada con cemento. 

  

Durante la supervisión destacó que hasta el día de hoy el avance programado es del 70 por 

ciento, trabajos donde se han ejecutado 26 columnas de 45, además de la instalación de 21 

trabas de concreto, mientras en el taller se trabajan otras 7 trabas metálicas. 

  

 PARA DESTACAR 

  

El Paso superior Vehicular Analco se realiza con una inversión de 100 millones de pesos. 

  

13 mil familias del sector poniente se verán beneficiadas. 

  

Ahorros de traslados de ente 45 y 50 minutos. 

  

El PSV tendrá una longitud de 350 metros. 

  

2 metros serán destinados al paso de peatones. 

  

La primer etapa tendrá  dos carriles para vehículos. 
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FORTALECE COAHUILA SU INFRAESTRUCTURA 

CARRETERA 
 

  

·         Supervisa Rubén Moreira Valdez PSV en Castaños; muestra un 

avance físico del 93.5% en su construcción. 

·         Obras viales que elevan la competitividad de Coahuila. 

 
 

Castaños, Coahuila de Zaragoza; 27 de diciembre de 2016.- El Gobernador del Estado, 

Rubén Moreira Valdez, supervisó los trabajos de construcción del Paso Superior Vehicular 

"Centenario de la Municipalidad de Castaños" el cual constató que presenta un avance 

físico del 93.5%. 

  

Este paso superior vehicular, como otras obra de este tipo que se edifican en todo el estado, 

eleva la competitividad de Coahuila y genera mejores condiciones de traslado y seguridad. 

  

El Mandatario estatal puntualizó que dicha obra permite tener una mejor conectividad de la 

región con el norte de la entidad y se une a todas las obras viales que se han construido y se 

tienen proyectadas en el Estado para el siguiente año; además permite seguir creciendo en 

infraestructura en materia de salud, educación y proyectos de inversión. 

  

Rubén Moreira subrayó que se han invertido alrededor de 25 mil millones de pesos en lo 

que va de la administración, lo que representa una cifra récord;  se han generado más de 

142 mil empleos formales con seguridad social y el logro de la disminución de todos los 

índices delictivos en el Estado. 

  

Este día el Gobernador del Estado realizó un recorrido para constatar los avances en las 

construcciones del PSV "Centenario de la Municipalidad", en Castaños;  y del PSV "Benito 

Juárez", en Sabinas, recorrido en el que estuvo acompañado por el Secretario de 

Infraestructura y Transporte, Marco Antonio Dávila Montesinos. 

  

La inversión total del PSV de Castaños, que se ubica en el cruce de la Carretera 57 y el 

bulevar Gustavo Galáz es de 100 millones de pesos; se prevé que la obra esté concluida 

para el 20 de enero de 2017.  

  

La obra total constará de 620 metros de longitud total de los cuales 97 corresponden a la 

longitud total del puente y 523 corresponderán a las rampas. 

  

El ancho de los trabajos a realizar serán de 18 metros con cuatro carriles de 3.5 metros cada 

uno, además de que constará de 33 trabes de concreto. 

  

En cuanto a los volúmenes, se utilizarán en total tres mil 700 metros cúbicos de concreto en 

elementos reforzados y postensado; nueve mil 200 metros cúbicos de base hidráulica; tres 



 

mil 467 metros cúbicos de carpeta asfáltica y 70 mil metros cúbicos de terracería entre 

otros. Así como la reubicación de líneas de  telefonía, gas, electricidad, agua y drenaje. 

  

Con una inversión de 120 millones de pesos, también se realiza la construcción del Paso 

Superior Vehicular "Benito Juárez" en Sabinas, que dará solución a las largas filas 

de automóviles y camiones detenidos con el paso del ferrocarril, además que agilizará el 

acceso sur a la ciudad de Sabinas y su continuación hacia los municipios del norte del 

Estado. 
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AGRADECEN CARBONEROS APOYO DE 

GOBERNADOR PARA OBTENER CONTRATO 
  

 

·         Agradecen a EPN por proteger la industria coahuilense 

·         El Gobernador Rubén Moreira acompaña a los productores en este 

significativo acto 

 

  

Sabinas, Coahuila de Zaragoza; 27 de diciembre de 2016.- Dentro de su gira de trabajo por 

la región Centro y Carbonífera, este día el Gobernador Rubén Moreira Valdez estuvo 

presente en la firma de contratos de 44 pequeñas y medianas empresas productoras de 

carbón, quienes ganaron una licitación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

  

Esta licitación les permitirá venderle a la CFE 200 mil toneladas de carbón, con lo que la 

región podrá tener estabilidad y una gran derrama económica. 

  

En este representativo y significativo acto de firma de convenio de 44 empresas para 

abastecer a la CFE, los productores de carbón de la región agradecieron a Rubén Moreira 

Valdez por su apoyo y gestión para poder obtener esta licitación, pues sin su voluntad no se 

hubiera podido lograr. 

  

El Mandatario Estatal reiteró su apoyo y compromiso a los productores de carbón 

coahuilenses para proteger esta industria de la que dependen cientos de familias. 

 

 La Comisión Federal de Electricidad hace adquisiciones directas del carbón de la Cuenca  



 

de Sabinas a través de la Promotora para el Desarrollo Económico de la Minería de 

Coahuila (Prodemi), la cual ayudó con la asesoría técnica a los productores que ganaron la 

licitación.  

  

Gracias a este convenio para abastecer a la CFE, podrán llegar más inversiones y empresas 

con lo que quedará demostrado la competitividad de los productores de esta región ante las 

demás empresas comercializadoras de carbón. 

  

En esta firma de contratos acompañaron al Gobernador como testigos el diputado local 

Antonio Nerio Maltos; Fernando Purón Johnston, Alcalde de Piedras Negras; Marco 

Antonio Dávila Montesinos, titular de la SEINT. 
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MÁS INFRAESTRUCTURA PARA FORTALECER LA 

COMPETITIVIDAD DE COAHUILA 
 

 

·        Con erogación de más de 23 mil 800 millones de pesos: Rubén 

Moreira Valdez 
  

 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 29 de diciembre de 2016.-  Uno de los principales rubros 

que demandan inversionistas, nacionales o extranjeros, para instalarse en una entidad, es 

que cuenten con infraestructura moderna y funcional, por lo que en los últimos cinco años, 

se ejerció una inversión de 23,800 millones de pesos en la materia. 

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez, expresó que con el apoyo del Gobierno del 

Presidente Enrique Peña Nieto y las autoridades de los 38 Ayuntamientos, en este período 

se trabajó en el fortalecimiento de la infraestructura del Estado que, además, le permite 

enriquecer su competitividad. 

  

Hay importante obra pública en educación, salud, comunicaciones y transportes, seguridad 

pública y procuración de justicia, entre otros renglones, añadió el mandatario estatal. 

  

En ese sentido, señaló que uno de los principales objetivos de su administración es generar 

la infraerstructura moderna y funcional que permitan generar bienestar para las y los 

habitantes de las regiones Laguna, Sureste, Centro-Desierto, Carbonífera, Cinco 

Manantiales y Norte. 

  



 

Detalló que en lo que va del sexenio, se invirtieron más de 1,250 millones de pesos para la 

realización de 350 obras o acciones de agua potable, drenaje y saneamiento. 

  

Además, en un hecho sin precedente en Coahuila en este período se edificaron 160 nuevos 

espacios deportivos, donde se aplicaron 863 millones de pesos. 

  

También, agregó, se invirtió tres veces más en infraestructura carretera que en cualquiera 

de las dos administraciones previas; en cinco años, el monto ascendió  a más de 6,100 

millones de pesos. 

  

Mientras que en infraestructura para la salud, apuntó, la erogación asciende a más de 2,100 

millones de pesos, y la relacionada con la Educación suma 3,688, para la construcción de 

2,228 espacios educativos; la rehabilitación de 6,700 más y el equipamiento de otros 1,900. 

  

Finalmente, el Gobernador del Estado aseveró que en este período se destinaron alrededor 

de 2,700 millones de pesos para la construcción, ampliación o mejoramiento de 

infraestructura en materia de Seguridad Pública y Procuración de Justicia. 
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EN CINCO AÑOS COAHUILA SE CONSOLIDÓ 

COMO LÍDER NACIONAL EN TRANSPARENCIA 
  

 

·         El IMCO avala avances del Estado en la materia: Rubén 

Moreira Valdez 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 30 de diciembre de 2016.- Luego de que al inicio de la 

administración Coahuila se encontraba en los últimos lugares en transparencia, ahora 

cuenta con el liderazgo nacional en la materia de acuerdo al Instituto Mexicano para la 

Competitividad (IMCO), dijo Rubén Moreira Valdez. 

  

El Gobernador del Estado señaló que por segundo año consecutivo, el organismo otorgó el 

primer lugar nacional en el Índice Nacional de Información Presupuestal Estatal (IIPE). 

  

De igual forma, determinó que los 38 Ayuntamientos cumplieron al 100 por ciento con el 

Índice de Información Presupuestal Municipal (IIPM), luego de la evaluación que aplicó a 



 

453 municipios del país, de los cuales 61 cumplieron con este rubro, de los cuales todos los 

de Coahuila la aprobaron. 

  

Tanto el IIPE como el IIPM, miden la calidad de la información presupuestal sustentada en 

documentos oficiales como Leyes de Ingresos y Presupuestos de Egresos, añadió. 

  

Además, sostuvo que Coahuila es el Primer Lugar Nacional en el Índice de Derecho de 

Acceso a la Información en México 2015, que mide la calidad de las leyes de Transparencia 

en el país, con relación a las mejores prácticas nacionales e internacionales. 

  

También, según aRegional, la Legislación de Coahuila es la más avanzada en materia de 

Transparencia; asimismo, el Estado ocupa el Tercer Lugar Nacional en la Métrica de 

Transparencia 2014, de acuerdo al Centro de Investigación y Desarrollo de la Educación 

(CIDE). 

  

En ese contexto, el mandatario coahuilense recordó que el Estado fue la primera entidad en 

firmar un convenio con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 

(OCDE), dirigido a promover la integridad y buenas prácticas de compras públicas. 

  

Asimismo, añadió, se reformaron los ordenamientos estatales que regulan las adquisiciones 

y contratación de servicios relacionados con obras públicas, para incluir mecanismos de 

control y requisitos más estrictos para la inscripción en los Padrones de Proveedores y 

Contratistas. 

  

En paralelo, se hizo público el padrón de 2.3 millones de beneficiarios de 96 programas 

sociales, así como la nómina de las y los trabajadores al Servicio del Estado. 

  

De acuerdo a la Ley de Transparencia en vigor, a partir del 2015 ya son públicas las 

declaraciones patrimoniales de las y los servidores públicos, agregó, y añadió que este año 

se atendieron 4,000 solicitudes de acceso a la información, alrededor del doble de las que se 

recibieron en el año 2012. 

  

Rubén Moreira, apuntó que se construyó el portal del Registro Único de Trámites 

Administrativo, expediente electrónico que integra información de 3,300 trámites, y ahora 

Coahuila cuenta con los Portales Escuela Transparente y Coahuila Todo Transparente. 

  

Finalmente, expresó que está a disposición de la ciudadana el Sistema de Información y 

Transparencia de Obras para el Desarrollo Metropolitano, que permite consultar 

información sobre las obras y acciones realizadas por esta administración. 
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EN COAHUILA SE INVIERTEN MÁS DE 2,100 MDP 

EN INFRAESTRUCTURA PARA LA SALUD 
  

 

·         Alrededor del 50%, en el Centro Oncológico y el Hospital Materno-

Infantil: Rubén Moreira Valdez 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 31 de diciembre de 2016.- El Gobernador Rubén Moreira 

Valdez, dijo que la protección de la salud de las y los coahuilenses es una de las tareas más 

importantes de su gestión, por lo que en los últimos cinco años se destinaron más de 2,100 

millones de pesos para la construcción, rehabilitación y mejoramiento de la infraestructura 

relacionada con  este sector. 

  

En ese sentido, resaltó que con el apoyo del Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, 

avanza la construcción, por ejemplo, del Centro Oncológico “Salvador Chavarría Delgado”, 

y el moderno Hospital Materno-Infantil en los que se invierten 996.4 millones de pesos. 

  

Esta cantidad, es equivalente al 50% de la inversión global que se destinó a la 

infraestructura en materia de salud en los últimos cinco años, abundó el mandatario estatal. 

  

Ambas instalaciones, se edifican en el Centro Metropolitano de Saltillo, y darán servicio a 

la población de todo el Estado así como a pacientes de entidades vecinas, refirió. 

  

Se sumarán a los Hospitales Generales de Torreón y de Piedras Negras, ya en operación y 

que brindan atención a las y los coahuilenses que carecen de los servicios de salud que 

otorgan el IMSS y el ISSSTE, en las regiones Laguna y Norte, respectivamente. 

  

Rubén Moreira, añadió que también en materia de salud y con el apoyo del Gobierno de la 

República, en el corto plazo iniciará la construcción del Hospital General de Ciudad Acuña, 

una vez que inició el proceso de contratación correspondiente. 

  

El nosocomio, atenderá a alrededor de 200,000 derechohabientes del IMSS de las regiones 

Norte y Cinco Manantiales; en su construcción, contratación de personal y equipamiento, se 

ejercerán recursos federales por el orden de los 800 millones de pesos, indicó. 

  

Por otra parte, el Gobernador del Estado dijo que en Coahuila el Seguro Popular cuenta con 

más de 806,000 afiliados, quienes carecen de los servicios de salud institucionales. 



 

 Además, añadió, se incorporaron al Seguro Facultativo del IMSS a 100,000 estudiantes de 

Nivel Medio Superior y Superior, con el apoyo del Presidente de la República. 

   

--000— 

 

 

 

LA EDUCACIÓN ES DE ALTA PRIORIDAD EN 

COAHUILA; RUBÉN MOREIRA 
 

 

·        El Estado cuenta con ocho nuevas Universidades Tecnológicas 

y Politécnicas 

         

 
Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 2 de enero del 2017.-  Coahuila cuenta con más 

preparatorias y universidades, para que los jóvenes tengan un mejor futuro. Para ello, en los 

últimos cinco años se destinaron 3 mil 688 millones de pesos en la construcción de 2 mil 

228 espacios educativos, la rehabilitación de otros 6 mil 700 y el equipamiento de 1,900 

más. 

  

 El Gobernador Rubén Moreira señaló que ejemplo de ello, es la construcción de 8 nuevas 

Universidades –misma cantidad que se instalaron en el Estado entre 1993 y el 2011–, y 230 

preparatorias más, ubicadas en La Laguna, el Sureste, Centro Desierto, Carbonífera, Cinco 

Manantiales y Norte del Estado. 

   

Estos nuevos planteles están enfocados a atender las demandas de la industria y las 

empresas de cada una de las regiones, por lo que tienen garantizado una fuente laboral una 

vez que concluyan sus estudios, dijo el mandatario estatal. 

  

El avance que tiene Coahuila en materia de educación permite que a la fecha más de 19 mil 

jóvenes estudien alguna carrera universitaria o pos-grado. En las 230 nuevas preparatorias, 

actualmente se atiende a 36,000 jóvenes más que al inicio de su administración. 

  

El Gobernador Rubén Moreira señaló que en los primeros cinco años del sexenio, 

aumentaron 60% el número de Becas, ya que en el 2011 se entregaban 72,000 y el presente 

año subió a 123,000 estudiantes que reciben el apoyo para continuar con sus estudios. 

  

Mientras que en apoyo a la economía familiar, a las y los alumnos de Educación Básica, al 

inicio del presente ciclo escolar se entregaron más de 564,000 paquetes de útiles escolares y 

102,000 uniformes y pares de calzado. 

  

Con el propósito de mejorar la nutrición del alumnado de este nivel escolar, en zonas 

rurales y urbano-marginadas, en cinco años se entregaron 71.5 millones de raciones de  



 

desayunos fríos y calientes, concluyó. 
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COAHUILA CUENTA CON MÁS DESARROLLO 

SOCIAL.- RMV 
 

 

        La administración de Rubén Moreira alcanzó importantes logros en 

este rubro, para bien de la población más vulnerable 
  

 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 05 de enero de 2017.- A poco más de cinco años de la 

administración de Rubén Moreira Valdez, Coahuila presenta importantes avances en 

materia de Desarrollo Social, que inciden en el mejoramiento de la calidad de vida de la 

población más vulnerable. 

  

El mandatario estatal indicó que con el respaldo del Gobierno federal y el apoyo de las 

autoridades municipales, la entidad cuenta con el reconocimiento de organismos como el 

INEGI, CONEVAL y PNUD en esta materia. 

  

Ahora, apuntó, en Coahuila se contabiliza un gran número de acciones relacionadas con la 

dotación y cobertura de servicios públicos indispensables como agua potable, drenaje, 

pavimentación, electrificación y en el mejoramiento de la vivienda popular, tanto en 

cabeceras municipales como en comunidades rurales de escasa población. 

  

Gracias a la Encuesta “Coahuila Habla”, fue posible identificar y ubicar a aquellos 

poblados rurales eh donde aún se enfrentan carencias que incrementan la vulnerabilidad 

social de sus habitantes, por lo que está en operación el Plan 59, donde se ejecutan 

múltiples acciones en beneficio de igual número de comunidades en las que se presentan 

mayores carencias. 

  

En ese sentido, el Gobernador Rubén Moreira recordó que organismos como el INEGI, 

CONEVAL y PNUD, ubican a Coahuila como el segundo estado con menor hacinamiento; 

sólo el 3.5 por ciento de los hogares enfrentan tal situación. 

  

Asimismo, indicó, el porcentaje de la población con acceso a servicios de salud subió de 79 

a 87 por ciento; la cobertura actual de los servicios básicos en las viviendas, es de 97.6 por 

ciento con drenaje 98.3 por ciento con agua potable, y 99.7 por ciento con energía eléctrica. 

  

Añadió, que de los municipios que enfrentaban algún grado de marginación al inicio de esta 

administración, como General Cepeda, Candela y Ocampo, pasaron de un nivel de 



 

Marginación Media a Baja, y Abasolo, Matamoros, Lamadrid, Sacramento y Zaragoza, 

pasaron de Baja a Muy Baja Marginación.  

  

Además de las acciones relacionadas con la pavimentación y mejoramiento de fachadas, el 

mandatario coahuilense estableció que uno de los renglones que más se atendieron en los 

primeros 60 meses de administración fue el combate al hacinamiento. 

  

Para ello, se destinaron 336 millones de pesos, de los cuales 233, es decir el 69.4 por ciento, 

fueron aportaciones del Gobierno del Presidente Enrique Peña a través del Fideicomiso 

Fondo Nacional de Habitaciones Populares (FONHAPO). 

  

Con ello, se concretaron 11 mil acciones de vivienda en 33 de los 38 municipios en 

beneficio de más de 50 mil coahuilenses. 

  

Entre ellas, destaca la construcción de recámaras adicionales, servicios sanitarios dignos 

para la sustitución de letrinas, pisos, y la reconstrucción de techos en mal estado por 

aquellos de losa sólida. 

  

 Rubén Moreira dijo, finalmente, que también fue posible la construcción de 802 Unidades 

Básicas de Vivienda, que consisten en una casa habitación digna, con dos recámaras 

completas, área social y baños. 
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SEGUIREMOS TRABAJANDO CON LA SEDENA: RMV 
 

 

Se reúne Rubén Moreira con Gilberto Hernández Andreu,  

Sub secretario de la Defensa 
  

 

Ciudad de México, 6 de enero del 2017.- El mega  cuartel de San Pedro avanza en su 

construcción y será una instalación estratégica para la paz en Coahuila y México. El cuartel 

fue el principal tema de la reunión de Rubén Moreira Valdez con el nuevo Subsecretario de 

la Defensa Nacional, Gilberto Hernández Andreu. 

  

El General Hernández Andreu detalló el avance que se tiene en esta mega-obra que 

albergará a 3 mil elementos castrenses y que forma parte de la estrategia de seguridad para 

el Estado además de beneficiar a  Durango, Chihuahua,  y Zacatecas. 

  

El Mandatario estatal reiteró su agradecimiento al Ejecutivo federal por la amplia 

colaboración en el tema de seguridad, pues gracias a la participación de la Secretaría de la 



 

Defensa Nacional, en Coahuila el índice delictivo bajó más del 82 por ciento del 2011 al 

2016. 

  

Para  Rubén Moreira la seguridad es la principal política pública y el mayor compromiso de 

su gobierno es evitar que los grupos delincuenciales regresen al estado y actúen con la 

violencia que los caracterizó. 
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Mensaje del gobernador Rubén Moreira Valdez 
 

 

Amigas y amigos de Coahuila: 

  

Ante la situación económica nacional e internacional que ustedes conocen, mi gobierno 

hace los siguientes anuncios, para juntos salir adelante y no frenar el desarrollo logrado. 

  

Propongo acciones en tres grandes grupos: disminución o eliminación de impuestos; 

defensa legal de la economía de Coahuila, y lucha por nuestra industria y desarrollo.  

  

En materia de impuestos eliminaremos o reduciremos con estímulos fiscales 108 conceptos 

de cobro en rubros como: impuesto sobre nómina, control vehicular, Registro Público, 

educación, Registro Civil, agricultura y ganadería, entre otros.  

  

Como ejemplos, destaco: 

  

1.- Se otorga un estímulo del 100 % al impuesto sobre nómina por un año a todos los 

empleos nuevos, y a quien invierta en 17 municipios prioritarios, el impuesto no se cobrará 

en toda su empresa.  

  

2.- Durante los tres primeros meses del año las licencias de manejo tendrán un costo de 350 

pesos; la mitad de su costo actual. 

  

3.- El cambio de propietario, durante los primeros tres meses del año, no tendrá costo; 

inclusive para quienes tienen vehículos de otros estados. (Entidades vecinas cobran hasta 

6,500 pesos por este concepto) 

  

4.- Los automóviles con placas verdes, rojas o crema que no se han actualizado, durante los 

siguientes dos meses podrán regularizar su situación, sin recargos ni multas, pagando solo 

la cantidad de 3,500 pesos. 

  

5.- A las personas que portan en sus vehículos placas de otros Estados, que regresen a casa, 

y plaqueen en Coahuila, pagarán solo 1,200 pesos durante los meses de enero y febrero. 

  



 

6.- En el Registro Público, los derechos por la inscripción de créditos para la adquisición de 

vivienda con valor de $50 mil a 1 millón 650 mil, disminuyen para pagar de $300 pesos 

hasta 9 mil 900 pesos como máximo. 

  

7.- Se exenta el 100% del pago en los derechos por el contrato de adquisición de vivienda 

nueva y el crédito para su adquisición, hasta 432 mil pesos. 

  

8.- No se cobrará cantidad alguna por la inscripción de adquisiciones que realicen las 

instituciones de asistencia social o de beneficencia. 

  

9.- Se hará un descuento del 90% de los derechos que se causen en el Registro Público por 

la inscripción y por la cancelación de contratos que contengan créditos obtenidos por 

productores agropecuarios del Estado; así como un 50% de  descuento por la inscripción de 

título definitivo de solares y parcelas que expida el Registro Agrario Nacional. 

  

10.- Se exenta al 100 % el cobro de los derechos por la expedición de certificados de 

inexistencia en el Registro Civil, y continuará sin cobrarse la inscripción del nacimiento y 

la expedición de la primer acta. 

  

11.- Durante el presente año la expedición de copias certificadas de actas del Registro Civil 

en la ventanilla de la Dirección Estatal, en brigadas de servicios y en las ventanillas que se 

instalen en cada una de las recaudaciones de rentas para este efecto, tendrán un costo de 20 

pesos.   

  

12.- Se descontará el 50% en el cobro del trámite del pasaporte ordinario mexicano.  

  

  

En materia de defensa legal a la economía de Coahuila, proponemos  

  

1.- Reforma legal para que los productores, proveedores y constructores coahuilenses sean 

preferidos en las compras y contrataciones del gobierno. Coahuila aporta mucho y es 

momento de pensar más en nostros.  

  

2.- Legislar para defender a nuestros gasolineros; de no hacerlo quedaremos en manos de 

los grandes grupos trasnacionales que se llevarán sus ganancias a otras partes destruyendo 

micoempresas.  

  

3.- Constitución, con los productores de carbón, de una comercializadora para que los 

pequeños productores vendan a CFE y no desaparezcan, o entre carbón foráneo. Coahuila 

ha dado energía al país por más de 100 años y hoy se nos tiene que proteger.  

  

4.- Grupo de trabajo con municipios y empresarios para presentar sesenta acciones de 

mejora regulatoria, en un plazo no mayor a 30 días. 

  

5.- Establecer la afirmativa ficta en trámites administrativos. Lo que significa que si una 

autoridad no responde en un tiempo determinado a una solicitud de trámite, se entenderá 



 

que la respuesta es afirmativa y el usuario podrá realizar lo que plantea. Con esto queremos 

dinamizar el crecimiento económico, y ahorrar tiempo y dinero a los inversionistas. 

  

6.- Como ustedes saben en la mayoría de los juicios se eliminó la obligación de publicar 

edictos en la prensa y el periódico oficial, lo que ocasiona tardanzas y gastos excesivos a 

los particulares. Vamos a poner solución definitiva a esto con un mecanismo gratiuito que 

beneficie a todos y dinamice la economía.  

  

Por último, quiero decirles a todas y todos que hay grandes temas y reivindicaciones para 

Coahuila que pondremos sobre la mesa, y pienso convocar a los legisladores federales  y 

presidentes municipales de todos los partidos, a los empresarios y sindicatos para luchar por 

lo que nos corresponde en justicia, más porque somos un estado que aporta muchísimo para 

que este país funcione. Me refiero a lo siguiente:  

  

1.- Vamos a decretar industria prioritaria de Coahuila la extracción del carbón y 

ejerceremos todos los recursos políticos y legales para que la termoeléctrica de Piedras 

Negras no solo siga funcionando, sino además aumente su capacidad, y se compre carbón 

de Coahuila. Los americanos utilizan este mineral, no veo motivo por el que no lo pueda 

hacer México.  

  

2.- De igual forma, también vamos a declarar la industria acerera como prioritaria para 

Coahuila y lucharemos, junto con ese sector y sus trabajadores, para que mediante 

aranceles se proteja nuestro producto del que se quiere importar de otras naciones.  

  

3.- Gestionaremos una zona económica especial para el desierto de Coahuila, en los 

mismos términos de aquellas que se consiguieron para el sur del país. Los municipios de 

Ocampo y Sierra Mojada son más grandes en extensión que varias entidades del país y 

merecen un trato digno.  

  

4.- A los legisladores federales les pediremos estímulos fiscales para la industria 

vitivinícola de Coahuila. 

  

5.- En la próxima negociación del presupuesto pediremos un trato justo para la zona 

metropolitana de la Laguna coahuilense; no es posible que recibamos el mismo dinero que 

nuestra contraparte, teniéndo nosotros mucha más población.  

  

  

Amigas y amigos: 

  

En Coahuila hicimos la tarea desde el primer día de nuestra administración. Creamos un 

plan de austeridad (no pagamos celulares a funcionarios, fusionamos secretarías, 

disminuimos sueldos y viáticos, y muchas cosas más), además avanzamos en la solución de 

los problemas pensionarios, reestructuramos deuda y aumentamos presupuesto. Por eso 

pude cumplir el compromiso de quitar la tenencia, y en este momento ofrecer lo que 

ustedes han escuchado.  

  



 

Somos un estado que genera riqueza y contribuye al sostenimiento de otras entidades; 

nosotros no somos una carga para México, al contrario, generamos más de lo que 

necesitamos y consumimos. Coahuila es un buen pueblo, no podemos pararnos, no 

podemos detenernos. Lo que hoy anuncio lo hago responsablemente, sin populismo, sin 

poner en riesgo el crecimiento de lo que más queremos: nuestro estado. Lo que hoy 

propongo busca contribuir a aligerar la carga de las familias y las empresas, a defender 

nuestro empleo y la competitividad.  

  

Juntos vamos a salir adelante. Los empleos logrados, la coordinación con el gobierno 

federal, nuestra alta escolaridad, y la paz que estamos recuperando nos hacen más 

competitivos.  

  

Con gusto quiero darles una gran noticia: en los próximos días se van a inaugurar o arrancar 

23 nuevas empresas o ampliaciones de las existentes, en todas las regiones del estado. Una 

de esas inversiones supera los 16 mil millones de pesos. 

  

Muchas gracias a todas y todos 
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APOYA GOBIERNO ESTATAL ECONOMÍA DE LOS 

COAHUILENSES 
 

 

·        Baja 108 impuestos Rubén 

·        Los productores coahuilenses serán preferidos en las compras al 

gobierno 

·        Anuncia 23 empresas nuevas en estos tres meses 

  
 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza 8 de enero del 2017.- Para apoyar la economía de los 

coahuilenses, el gobernador anunció una serie de estímulos extraordinarios con los cuales 

se busca salir adelante y mantener el desarrollo logrado. 

  

En un anuncio desde Palacio de Gobierno, Rubén Moreira explicó que este paquete de 

acciones se divide en tres grandes grupos: disminución o eliminación de impuestos, defensa 

legal de la economía, y lucha por la industria y el desarrollo. 

  



 

Adicional a ello, el Gobernador del estado adelantó que se espera la llegada este año de 23 

inversiones para nuevas empresas o ampliaciones de las ya existentes. Tan solo una de 

ellas, abundó, superará los 16 mil millones de pesos. 

  

Cabe señalar que a partir de este año, el Gobierno del estado de Coahuila eliminó el cobro 

por concepto de tenencia, como parte de un compromiso realizado en campaña, con lo cual 

también se apoya la economía de las y los coahuilenses. 

  

"En materia de impuestos", explicó el Gobernador en su mensaje, "eliminaremos o 

reduciremos con estímulos fiscales 108 conceptos de cobro en rubros como: impuestos 

sobre nómina, registro público, educación, registro civil, agricultura y ganadería, entre 

otros". 

  

Como ejemplo mencionó que se otorgará un estímulo del cien por ciento sobre el Impuesto 

Sobre Nómina por un año a todos los empleos nuevos y a quien invierta en 17 municipios 

prioritarios, el impuesto no se cobrará en toda su empresa. 

  

Otros estímulos es que el cambio de propietario durante los primeros tres meses del año no 

tendrá costo, mientras que el costo de la licencia de conducir costará 350 pesos, la mitad de 

su precio actual. 

  

En el caso de los propietarios con placas verdes, cremas o rojas, durante los primeros dos 

meses podrán regularizarse sin recargos ni multas pagando 3,500 pesos, mientras que a 

personas con vehículos de otros estados que plaqueen en Coahuila pagarán 1,200 pesos en 

enero y febrero, mientras que el resto del año 1,500 pesos. 

  

En materia de defensa legal de la economía de Coahuila, en Gobernador mencionó, entre 

otros beneficios, una amplia reforma legal para que productores, proveedores y 

constructores coahuilenses sean preferidos en las compras y contrataciones del Gobierno. 

  

Legislar para defender a los gasolineras coahuilenses; también se trabajará en la 

constitución, con los productores de carbón, de una comercializadora para que los pequeños 

productores vendan a la CFE y no desaparezcan. 

  

Propuso establecer un grupo de trabajo con municipios y empresarios para presentar 60 

acciones de mejora regulatoria en un plazo no mayor de 30 días. 

  

El Gobernador Rubén Moreira anunció que convocará a legisladores federales, presidentes 

municipales, empresarios y sindicatos para luchar por lo que a Coahuila corresponde. 

  

Entre esas acciones se encuentra decretar industria prioritaria de Coahuila la extracción de 

carbón, ejerciendo además recursos políticos y legales para que la termoeléctrica de Piedras 

Negras aumente su capacidad y compre el carbón a Coahuila. 

  

Otro de los puntos de defensa es gestionar una zona económica especial para el desierto de 

Coahuila. También se pedirá a los legisladores federales estímulos fiscales para la industria 

vitivinícola de Coahuila. 



 

  

Concluyó diciendo que Coahuila es un buen pueblo que no se puede parar y que los 

anuncios realizados busca contribuir a aligerar la carga de familias y las empresas, a 

defender el empleo y la competitividad. 
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BAJA EN IMPUESTOS ES PARA PROTEGER LA 

ECONOMÍA DE LOS COAHUILENSES 

  

·         Destaca Rubén Moreira, respaldos a la industria del Estado 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 09 de enero de 2017.-  La serie de medidas implementadas 

en Coahuila para enfrentar el panorama adverso derivado del alza en los precios de los 

combustibles, tienen el propósito de proteger la economía de la población, de la industria y 

para preservar el desarrollo de la entidad, afirmó el Gobernador Rubén Moreira. 

  

Con esta serie de medidas, indicó, se coadyuva a fortalecer la economía del ama de casa, de 

las y los trabajadores así como de la población que forma parte de la clase media de la 

entidad, aseveró. 

  

Reiteró que el paquete de acciones que desarrollará su administración en los próximos 

meses, se fundamentan en tres grandes rubros: 

  

Disminución o eliminación de impuestos, defensa legal de la economía, y la lucha por la 

industria y el desarrollo que alcanzó el Estado en los últimos cinco años. 

  

En ese contexto, ratificó que a lo largo del presente año se espera la llegada al Estado de 23 

inversiones para nuevas empresas o ampliaciones de las ya existentes en distintos puntos de 

la entidad. 

  

Al recordar que a partir del pasado primero de enero se eliminó el pago de Tenencia, Rubén 

Moreira añadió que dentro de la serie de medidas anunciadas, destaca la eliminación o 

disminución, con estímulos fiscales, de 108 conceptos de cobro en renglones como: 

  

Impuesto Sobre Nóminas (ISN), registro público, educación, registro civil, agricultura y  



 

ganadería, entre otros. 

  

Añadió que en materia de defensa legal de la economía de Coahuila, se contempla una 

amplia reforma legal para que productores, proveedores y constructores coahuilenses sean 

preferidos en las compras y contrataciones de la administración estatal. 

  

También, añadió, se legislará en favor de la defensa de los gasolineros coahuilenses, y se 

trabajará en la construcción, con los productores de carbón, de una comercializadora para 

que los pequeños productores vendan a la Comisión Federal de Electricidad y evitar con 

ello su desaparición. 

  

Asimismo, el Gobernador Rubén Moreira recordó que al presentar el paquete de medidas 

que anunció el pasado domingo, también figura la propuesta de establecer un grupo de 

trabajo con los Ayuntamientos y empresarios para presentar 60 acciones de mejora 

regulatoria en un plazo no mayor a 30 días. 

  

De la misma forma, dijo que su disposición de decretar como industria prioritaria de 

Coahuila a la extracción del carbón, además de ejercer recursos políticos y legales para que 

la Termoeléctrica de Piedras Negras-Nava aumente su capacidad y compre el carbón a 

nuestro Estado. 
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GM Y CHRYSLER SE QUEDAN  

EN COAHUILA: RMV 
  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 09 de enero de 2017.- Ante los rumores de la posible salida 

de General Motors o Chrysler de Coahuila, el Gobernador Rubén Moreira Valdez declaró 

que eso no va a pasar pues es muy difícil que estas empresas renuncien a un mercado tan 

grande como el mexicano. 

  

"Son cosas que, ante la situación nacional e internacional, la gente lo aprovecha para 

infundir temor, para generar confusión", declaró el Mandatario estatal en entrevista. 

  

Afirmó que ayer en Detroit, el CEO de General Motors dijo que Coahuila no se debe de 

preocupar pues no se llevarán la fábrica a Estados Unidos, como días atrás se había 

especulado. 



 

  

Rubén Moreira indicó que, sin duda, algunas de las acciones que lleve a cabo el presidente 

electo de los Estados Unidos, Donald Trump, afectarán la economía de nuestro estado, pero 

no al grado de que se cierren las plantas de General Motors o Chrysler. 

  

Y explicó que una de las razones por las que es muy difícil que cierren estas armadoras es 

que los mexicanos consumimos alrededor de un millón 600 mil vehículos nuevos al año. 

  

De hacerlo (llevarse las armadoras a Estados Unidos), las empresas americanas perderían el 

mercado y éste sería aprovechado por las marcas japonesas o coreanas, expuso el 

Gobernador. 

  

"Somos una economía muy grande, y eso también hay que decirlo", afirmó Rubén Moreira. 

  

Reiterando estas razones, dio el ejemplo del anuncio de General Motors, hace pocos días, 

de pasar una producción de Canadá a México. 

  

Por otra parte, ante el aumento en los precios de la gasolina, el Mandatario indicó que su 

Gobierno suprimió o disminuyó 108 impuestos en varios rubros que ayudarán en la 

economía de los coahuilenses, medidas que se anunciaron ayer. 
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CRECE COAHUILA EN CLÍNICAS Y HOSPITALES.- 

RMV 

  

·         Avanza la construcción del Centro Oncológico y del Hospital Materno 

Infantil 

·         En las próximas semanas iniciará la edificación del Hospital General 

de Zona del IMSS de Ciudad Acuña 

  

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 10 de enero de 2017.-  Coahuila seguirá creciendo en 

infraestructura de salud, avanzan en su construcción del Centro Oncológico y del  Hospital 

Materno Infantil, mientras que este año iniciará la construcción del Hospital General de 

Zona del IMSS en Acuña. 



 

 Como parte de estas acciones están por iniciar, terminaron o siguen en proceso de 

construcción, modernas instalaciones que contarán con equipamiento de alta tecnología. 

  

En primera instancia, se terminó la construcción de los Hospitales Generales de Torreón y 

de Piedras Negras, que ya atienden a la población de las regiones Laguna, Norte y Cinco 

Manantiales, respectivamente. 

  

Además, resultado de la gestoría del mandatario estatal ante el Gobierno de la República, 

en las próximas semanas comenzará la construcción del Hospital General de Zona de 

Ciudad Acuña, con erogación de 800 millones de pesos. 

  

Las instalaciones, altamente anheladas por las familias de miles de trabajadores de esta 

región, tendrá capacidad para 90 camas, y beneficiará a cuando menos 200 mil 

derechohabientes. 

  

Por otra parte, para bajar los altos índices de mortandad en mujeres embarazadas y de 

recién nacidos, avanza la construcción del Hospital Materno-Infantil, en Saltillo, donde se 

invierten 696.4 millones de pesos. 

  

El nosocomio contará con 110 camas censables y 75 no censables; 24 consultorios; cinco 

quirófanos; 14 módulos de Urgencias y ocho áreas de Quimioterapia. 

  

Asimismo, ocho Unidades de Cuidados Intermedios Pediátricos; dos más de Cuidados 

Paliativos y cuatro de Cuidados Intensivos. 

  

Además, está en proceso de construcción el Centro Oncológico “Salvador Chavarría 

Delgado”, también en la Capital del Estado, con erogación de 300 millones de pesos. 

  

Será una Unidad Transitoria y no de Hospitalización; más del 50 por ciento del presupuesto 

se destinará a su equipamiento, que será de última generación, agregó. 

  

Por otra parte, para incrementar la cobertura y el acceso a los servicios de salud, se 

incorporaron al Seguro Facultativo del IMSS a 100 mil estudiantes de Nivel Medio 

Superior y Superior. 
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SIGUEN A LA BAJA HOMICIDIOS DOLOSOS EN  



 

COAHUILA 
 

 

·         Se reúne Mando Especial de la Laguna 

·         Encabezan Rubén Moreira y José Rosas en el encuentro 

  

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza a 11 de enero del 2016.- Han disminuido en Coahuila hasta 

en un 82.6 por ciento los homicidios dolosos si se compara el 2011 con el 2016, se informó 

en el marco de la Reunión del Grupo de Coordinación Coahuila-Durango Mando Especial 

La Laguna, encabezada por el Gobernador Rubén Moreira Valdez.  

  

Mientras que el reporte del pasado mes de diciembre comparado con el del 2011, los 

homicidios dolosos disminuyeron hasta en un 85%. 

  

En la Reunión del Grupo de Coordinación Coahuila-Durango Mando Especial La Laguna 

participaron los Gobernadores Rubén Moreira Valdez de Coahuila y José Rosas Aispuro, 

además del General Gerardo Rubén Serrano Herrera, Comandante de la XI Región Militar, 

donde se determinó seguir trabajando en conjunto para mantener estas cifras y alcanzar la 

paz en el Estado y en la región. 

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez señaló que Coahuila trabajará de manera coordinada 

con leo Gobierno de Durango que encabeza José Rosas Aispuro, para que los delitos en 

general, pero en especial los homicidios continúen su tendencia descendente. 

  

Acordaron estrechar la  coordinación y concretar resultados sólidos en la región norte del 

Estado en el tema de seguridad con el que se  beneficiarán a ambas entidades y que 

impactarán de manera favorable a la región. 

  

Se acordó continuar con la colaboración estrecha para en la construcción del Mega Cuartel 

que albergará la Policía Militar en San Pedro y que constará de más de 3 mil elementos 

castrenses. 

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez recordó  que esta obra no solo beneficiará a Coahuila 

sino a los estados de Durango, Chihuahua y Zacatecas por lo que destacó la importancia de 

esta coordinación interestatal que involucra también a los municipios de Coahuila 

pues  repercutirá en mejores condiciones de seguridad para los habitantes de estas 

entidades. 

  



 

Ambos Mandatarios, junto a los coordinadores de las distintas fuerzas e instituciones de 

seguridad de estas dos entidades, dieron seguimiento a las estrategias planteadas para 

colaborar en el alcance de la paz para esta región. 

  

El Gobernador Rubén Moreira Valdez dejó claro que en Coahuila, su gobierno seguirá 

luchando de manera frontal en contra de la delincuencia organizada y que, tras los 

resultados contundentes alcanzados durante su administración, no bajará la guardia ante el 

acérrimo enemigo de los coahuilenses que es el narcotráfico. 

  

Con el apoyo del Presidente Enrique Peña Nieto y con el respaldo del Ejército Mexicano, 

seguiremos afrontando los problemas de inseguridad en la búsqueda de un mejor Coahuila 

para nuestros hijos. 

  

Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira Valdez, José Rosas Aispuro Torres, 

Gobernador Constitucional del Estado de Durango; El Comandante de la XI Región 

Militar,  Gerardo Rubén Serrano Herrera; el Comandante de la 10 Zona Militar, Homero 

Mendoza Ruiz; y el Comandante del Mando Especial de la Laguna,  Juan Manuel Díaz 

Organitos. 

  

Por Durango estuvieron el Adrián Alanís Quiñones, Secretario General de Gobierno; 

Ramón Gerardo Guzmán Benavente, Fiscal General del Estado, Francisco Javier Castrellon 

Garza, Secretario de Seguridad Pública Estatal y Rodrigo Dorantes Salgado, Delegado 

Estatal de la Procuraduría General de la República en esa entidad; Juan Rafael Carreón 

Garrido, Coordinador Estatal de la Policía Federal y el Secretario Ejecutivo del Consejo 

Estatal de Seguridad Pública, Jorge Torres García. 

  

De Coahuila estuvieron el Secretario de Gobierno, Víctor Zamora Rodríguez; Homero 

Ramos Gloria, Procurador General de Justicia; Fernando Adrián Olivas Jurado, Delegado 

de la Procuraduría General de la República;  Bernardo Castañeda Hernández, Coordinador 

Estatal de la Policía Federal en Coahuila; el Comisionado Estatal de Seguridad Pública, 

José Luis Chapa Reséndez y el Alcalde de Torreón Jorge Luis Morán Delgado. 

  

--000— 

 

 

 

MÁS OBRAS PARA PUEBLOS MÁGICOS 

  
·         Fortalece Rubén Moreira el turismo 



 

·         Entrega plaza principal en Viesca y obras del centro histórico 

  

 

Viesca, Coahuila de Zaragoza; 12 de enero de 2017.- Al inaugurar la Plaza Principal de 

Viesca, los trabajos de rehabilitación de fachadas y pavimentación del Centro Histórico con 

la que se fortalecen la vocación para el turismo y que representa el resurgimiento de este 

municipio el Gobernador Rubén Moreira Valdez anunció una nueva inversión de alrededor 

de 24 millones de pesos este 2017. 

  

Comprometido con el desarrollo de los Pueblos Mágicos de Coahuila, el Ejecutivo estatal 

explicó que para este año se realizarán la rehabilitación de la Parroquia donde se invertirán 

6.5 millones de pesos, 7 millones 500 mil pesos para pavimentación y 4 millones más para 

la rehabilitación del camino La Estancia-Escondido. 

  

En su mensaje, el Mandatario estatal dijo que con los trabajos aplicados en este lugar se 

recupera el sitio que dio origen a la Comarca Lagunera, además de que se regresa un poco 

de lo que este pueblo le dio a México. 

  

Luego, manifestó que ante las actuales condiciones que afronta el país, debemos estar 

tranquilos pues el Gobierno está para trabajar por el pueblo pues si se trabaja en el rubro de 

la seguridad, también se puede afrontar lo económico y es por ello que en Coahuila se 

quitaron 108 impuestos. 

  

"Declararemos el turismo como una de las empresas prioritarias. Nunca nos hemos rendido 

y no lo vamos a hacer ahora", dijo. 

  

Al referirse al muro fronterizo que anunció el Presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, Moreira Valdez dijo que el mejor muro para los mexicanos es la prosperidad por lo 

que pidió mantener la calma y la tranquilidad además de instarlos a seguir trabajando en 

unidad. 

  

Al agradecer todas las obras realizadas por el Gobierno actual, el Alcalde Marcelo Quirino 

dijo que las palabras sobran cuando los hechos hablan: lo realizado por el Gobernador 

Rubén Moreira es una huella imborrable, pues Viesca estaba condenado a desaparecer y 

hoy, dijo, es un orgullo haberlo recuperado. 

  

Los trabajos incluyeron la rehabilitación y remodelación de la Plaza Principal donde se 

colocó el árbol donde ataron a Don Miguel Hidalgo. Este árbol fue rescatado por 

especialistas, además de la pavimentación con concreto estampado en las calles aledañas 



 

que requirieron 40 millones de pesos a los que se sumaron  5 millones para la rehabilitación 

de fachadas. 

  

Con el mejoramiento de esta infraestructura se benefician los 19 mil habitantes, quienes 

tendrán un lugar de sano esparcimiento, contribuirá al rescate del tejido social de este 

municipio además de fortalecer el turismo que hoy por hoy es una de las principales fuentes 

de ingreso para sus habitantes. 

  

La obra incluye la construcción de la macro plaza desde la iglesia hasta la calle Hidalgo, así 

como la restauración de la plaza existente; el cambio de piso de concreto estampado por 

piedra laja, arreglo de jardines, kiosco e iluminación; además del cierre de la calle central 

para unir las plazas y las fachadas de las calles  Independencia, 5 de Mayo e Hidalgo en 

torno a la plaza principal. 

  

El Gobernador firmó los documentos que avalan la construcción y consecutivas 

remodelaciones de esta misma plaza desde 1910 y que se colocaron en un baúl para la 

cápsula del tiempo que se abrirá el 12 de enero del 2067. 

  

La cápsula del tiempo contiene además el mensaje del Gobernador Rubén Moreira Valdez 

con motivo de esta cápsula del tiempo; un frasco de vidrio con las cartas encontradas 

durante los trabajos de remodelación de la Plaza Principal de Viesca; un periódico, el Plan 

Estatal de la Administración, el Bando solemne como Gobernador Electo del Gobernador 

Rubén Moreira Valdez, la ficha técnica de los trabajos realizados a la plaza y las calles del 

centro histórico además de una enciclopedia Coahuila a Través de sus Municipios. 

  

Acompañaron al Gobernador Rubén Moreira Valdez, el Alcalde de Viesca, Marcelo 

Quirino López; el Secretario de Infraestructura Marco Antonio Dávila Montesinos, la 

Diputada Federal, Flor Esthela Rentería, el Delegado del INHA, José Francisco Aguilar 

Moreno y el Coordinador de Programas Sociales de Viesca, Melitón Fernández González. 
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